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DURANGO, DGO.

En casa la familia decide, por lo
que Toño Ochoa llevó la dinámica
“100 Duranguenses Dijeron” al
Huizache I y la primaria

Revolución Educativa, en donde
defendieron las propuestas de
obras que hicieron para el
Presupuesto Participativo. 

Pavimentación, domo en la
unidad deportiva de la colonia El
Saltito y la rehabilitación del pozo

de agua del fraccionamiento
Huizache II, fueron proyectos por
los que vecinas como Martha
González invitaron a votar este
21 de mayo. 

“Todas son buenas propuestas
para el desarrollo de nuestra

casa”, afirmó Toño Ochoa al
escuchar también a los alumnos
y maestros de la primaria
Revolución Educativa, que
plantearon un aula de usos
múltiples.

“Aquí los sueños se cumplen”,

expresó Toño Ochoa en su
invitación a votar por una de las
187 obras propuestas por la gran
familia duranguense, este
domingo de 09:00 a 16:00 horas
“porque este gobierno construye
el futuro de la mano de la gente”.

Listos los duranguenses para votar por sus obras



DURANGO, DGO.

El turista busca experiencias y
por eso le ofreceremos “Un Viaje
en el Tiempo” por San Juan del
Río, donde lo trasladaremos a la
época de Pancho Villa y la
Revolución, destacó la titular de
la Secretaría de Turismo, Elisa

Haro Ruíz, al presentar el nuevo
proyecto turístico que impulsa el
gobierno de Esteban Villegas, el
cual  se desarrollará en este
municipio del 02 al 04 de junio
con diversas actividades.

Los visitantes podrán disfrutar
de los platillos típicos de la región
y de diversas actividades, expresó

la Elisa Haro al detallar que se
contará con la participación de
los habitantes de este municipio,
quienes estarán caracterizados
cómo los personajes de aquella
época. 

La Secretaria agradeció a los
prestadores de servicios,
restauranteros, hoteleros y
empresarios de San Juan del Río,
quienes se sumaron a este
proyecto turístico en el que,
además de hospedaje, contará
con un Cuartel Villista para que
los visitantes puedan acampar y
vivir esa experiencia. También,
adelantó que se sortearán boletos
para quienes quieran trasladarse
de forma gratuita.

“Va a haber mucha derrama

económica, en los comercios
mucho auge, los hoteles van a
estar al 100 por ciento, gracias a
este evento nos va a ir muy bien”,
expresó el alcalde José Manuel
Gallegos Rangel, al asegurar que
la población está lista para este
importante evento, además la
seguridad estará garantizada. 

Por su parte, el director del
Instituto de Cultura del Estado
(ICED), Francisco Pérez Meza,
añadió que dentro de las
actividades que se presentarán,
destaca un espectáculo ecuestre
acompañado del cantante
Ezequiel Peña, además de que el
sábado 03 y el domingo 04, se
desarrollarán las Estampas
Villistas, recreaciones teatrales en

el templo donde se encuentra la
Fe de Bautismo de Doroteo
Arango.

Por otra parte, en la reconocida
Cárcel de Villa se realizará un
museo de sitio y el programa se
complementará con
callejoneadas, una verbena,
kermese y un baile popular,
además de una rodada ciclista. 

Cabe destacar que  para activar
el desarrollo económico y
turístico de este municipio,
también se suman a las
actividades, el Instituto de
Cultura del Estado (ICED) y la
Dirección de Ferias y Paseos
Turísticos, además del
ayuntamiento de San Juan del
Río.

San Juan del Río ofrecerá “Un Viaje en el
Tiempo” para duranguenses y visitantes
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DURANGO, DGO.
En Durango somos otra cosa,

hay mucho talento en cada rincón
del estado, por ello, seguiremos
impulsando el arte, la cultura
comunitaria y el deporte para
tener niños y jóvenes felices que
busquen sus sueños y no los
pierdan, dijo el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
signar un convenio de
colaboración con la titular de la
Secretaría de Cultura de la
Federación, Alejandra Frausto
Guerrero, a fin de fortalecer la
creatividad y el conocimiento de
este sector con la llegada de 23
mil libros nuevos.

A la cultura y al deporte hay que
meterle dinero y lo vamos a
empezar a hacer en Durango,
porque no se ven, pero se sienten
en la sociedad, apuntó el
mandatario al disfrutar junto a la
secretaria de Cultura, las
presentaciones de niñas, niños y
jóvenes de los semilleros
creativos, quienes transforman
en arte, el corazón de sus
comunidades.

“No es común tener un
gobernador como Esteban
Villegas: sensible y artista, por
eso, para nosotros es un
privilegio poder compartir el
trabajo que hacemos con tanto
amor con ustedes”, expresó
Alejandra Frausto Guerrero, al

agradecer la coordinación con el
Gobierno Federal y entregar una
colección de más de 23 mil libros,
los cuales serán una ventana al
mundo, representada en 10.5
toneladas de conocimiento, que
llegarán a 38 bibliotecas de 20
municipios.

La Secretaria recordó que el
Ejecutivo estatal es paisano de
Francisco Villa, quien está
próximo a cumplir su centenario
luctuoso y aprovechó su visita a
la entidad para dar a conocer el
libro sobre la vida e ideales de paz
del caudillo de la Revolución.

Asimismo, reconoció a los
distintos pueblos que se
conforman en Durango por
preservar su identidad y seguir
dando vida a las culturas
tradicionales.

Estuvo presente además el
director general del Instituto
Mexicano de la Juventud,
Guillermo Rafael Santiago
Rodríguez, quien destacó la labor
de la Secretaría de Cultura y la
disposición y experiencia del
gobernador Esteban, así como el
trabajo en conjunto con los tres
órdenes de Gobierno; “la cultura
nos hace recordar a nuestros
ancestros, abuelas y abuelos, es la
herramienta de transformación,
por eso existe “Semilleros
Creativos” uno de los programas
para reconstruir el tejido social”,
apuntó.

La directora General de
Vinculación Cultural, Esther
Hernández Torres, dijo que con el
apoyo del Gobierno del Estado, se
han afianzado lazos entre los
programas federales y con ello,
fortalecer el tema cultural para
que más niños participen en lo
que ya se está trabajando en la
entidad como lo es los Semilleros
Creativos del programa Cultura
Comunitaria. 

Por su parte, el director del
Instituto de Cultura, Francisco

Pérez Meza,  recalcó que en
Durango se tiene el respaldo del
gobernador, para fortalecer el
arte y la cultura y llevarlos a  los
rincones más alejados para que
más niños y jóvenes tengan la
oportunidad de conocer y
aprender. 

Villegas Villarreal,  en  compañía
de la Secretaria de Cultura del
Gobierno de México y la
subsecretaria de Desarrollo
Cultura, Marina Núñez Bespalova,
recorrieron la exposición

fotográfica “Francisco Villa” y
presenciaron las distintas
actividades de los semilleros
creativos de literatura del
municipio de Vicente Guerrero, de
La Laguna y Villas del Guadiana,
así como el de cinematografía y
cortometrajes. 

También, entregaron
reconocimientos a la trayectoria
artística de Cardencheros de
Sapioriz y Tepehuanes, por la
labor que realizan para mantener
este género en las artes escénicas. 

Llegan 10 toneladas de conocimiento y
cultura, Durango se luce a nivel nacional: EVV



DURANGO, DGO.
Con el respaldo y participación de varias

organizaciones de la sociedad civil, por
unanimidad, el Congreso del Estado
aprobó la nueva Ley para el Desarrollo e
Inclusión de las Personas con
Discapacidad en el Estado, la cual tiene la
finalidad de garantizar sus derechos
fundamentales.

“Celebramos esta nueva ley de
discapacidad que nace de las ideas y
necesidades de las personas con
capacidades diferentes que trabajaron y
lograron a través de su participación,
plasmar y llevar a través este de este
Poder Legislativo esta iniciativa que hoy
se traduce en un dictamen”, puntualizó la
diputada Rosa María Triana Martínez al
razonar su voto a favor del dictamen a
nombre del Grupo Parlamentario de PRI.

La también presidenta de la Comisión de
Atención a Personas con Discapacidad y
Adultos Mayores, resaltó que este nuevo
ordenamiento beneficiará a miles de
duranguenses que viven con alguna
discapacidad, así como a sus familias, lo
cual repercutirá en los ámbitos personal,
familiar, social, laboral y recreativo.

“Debemos redoblar esfuerzos todos los
días hasta lograr que Durango se
consolide como una sociedad incluyente,
donde cada iniciativa de ley y cada
política pública diseñada para este
segmento de la sociedad sea traducida en
acciones de gobierno que realmente

permita mejores condiciones de vida,
donde los resultados sean visibles, pero
sobre todo que facilite el día a día de las
personas que padecen alguna
discapacidad”, consideró.

A nombre del Grupo Parlamentario del
PAN, la diputada Paty Jiménez Delgado,
comentó que esta nueva ley es necesaria
para el reconocimiento y ejercicio pleno
de los derechos de las personas con

discapacidad, pero también representa un
avance significativo en materia de
inclusión.

“Como representantes populares nos
compete proporcionar los mecanismos
que permitan la participación de todos
los integrantes de nuestra comunidad y
los que realmente incluyan a cada mujer
y hombre que habita en nuestro estado”,
puntualizó.
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DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de promover la

agricultura familiar en las zonas urbanas
y rurales de Durango, así como difundir
sus beneficios y ventajas, el diputado Joel
Corral Alcántar presentó la iniciativa de
reformas a la Ley de Desarrollo Rural
Sustentable para el Estado.

“La agricultura familiar es una excelente
vía por la que se puede incentivar la
inversión privada en los diferentes
proyectos productivos agropecuarios, aun
siendo a pequeña o mediana escala la
producción que se obtenga de ella”,
consideró al realizar la ampliación de
motivos.

Al hacer uso de la tribuna, calificó como
relevante este tema, ya que en el país al
menos dos entidades ya contemplan
dentro de sus leyes vigentes la
agricultura familiar, como es el caso del
Morelos y Guanajuato, o en otros, como
Michoacán, se contemplan dentro de los
planes de seguridad alimentaria, para los
cuales existen debidamente especificadas
las reglas de operación.

De esta manera, el también presidente

de la Comisión de Asuntos Agrícolas y
Ganaderos se considerará a la agricultura
familiar como al modo de vida y trabajo
agrícola practicado por las personas que
integran un mismo núcleo familiar, a
través de unidades productivas familiares
de las zonas rurales o urbanas, cuyo fruto
se destinada al autoconsumo o/y a la
comercialización.

Dentro de la propuesta legislativa se
busca agregar una facultad a cargo de la
Comisión Intersecretarial para el

desarrollo Rural Sustentable, para
promover y fomentar la aplicación de la
agricultura familiar entre la sociedad del
Estado; así como difundir los beneficios y
ventajas de dicha unidad productiva.

También, se incluye un nuevo precepto
para que la Secretaría de Educación del
Estado implemente las acciones,
estrategias y políticas en el ámbito de su
competencia que considere necesarias
para promover la agricultura familiar en
la educación de todos los niveles.

Presentan iniciativa para impulsar agricultura familiar

Durango tiene nueva ley de inclusión
de las personas con discapacidad



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La industria del pan atraviesa

momentos complicados que han
orillado al comienzo de despido
de personal y el cierre de cuando
menos dos panaderías, informó
Fernando Flores Gómez,
presidente de la Cámara Nacional
de la Industria Panificadora
(Canainpa).

Las condiciones han llevado a
aumentos en el producto,
obligados por el incremento de
los insumos y hay otras cargas
tributarias y en prestaciones que
pesan en el sector.

Expresó que muchos
empresarios productores de pan,
han optado por subir la
mercancía y se puede encontrar
el producto entre 16 y hasta en 20
pesos, cuando se habla de una

pieza de pan de dulce y en el caso
de las piezas de pan blanco
pueden alcanzar de cinco hasta
ocho pesos.

Expuso que en este año el
comportamiento de las ventas ha
ido a la baja en alrededor de un
25 por ciento, pero también el
precio del producto se ha elevado
en un 20 por ciento; desde luego
influyen temas como el clima,
pero una de las cuestiones que
más pegan es el tema del poder
adquisitivo de las familias.

Agregó que una de las cosas que
más repercuten en el empresario,
es el aumento salarial que se tuvo
que hacer al inicio de año y
algunas otras prestaciones e
impuestos que se tienen que
cubrir y que desafortunadamente
han obligado en algunos casos a
ir adelgazando la nómina.

CIERRE DE NEGOCIOS 
Lastimosamente también se han

cerrado cuando menos dos
panaderías en lo que va del
presente año, una de muchos

años de tradición llamada Los
Pinos y otra que no está dentro de
la asociación pero que igualmente
significa una pérdida para el
sector.

En los últimos años también
han cerrado algunas panaderías
emblemáticas y de muchos años,
como la panificadora del
Guadiana.
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Industria del pan en aprietos,
cierran dos panaderías
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DURANGO, DGO.
Por una infancia feliz y con

oportunidades, Toño Ochoa apoya
la educación de niñas y niños, a
quienes entregó 5 mil becas del
Programa Municipal de Estímulos

a la Educación Primaria
(Promeep), cuya inversión anual
es de 10 millones 110 mil pesos.

Acompañados de sus padres, las
niñas y niños recibieron dos
paquetes alimentarios y la beca
que este cuatrimestre enero-abril

incrementó en 125 mil pesos el
monto total, destacó el secretario
del Ayuntamiento, Bonifacio
Herrera Rivera.

En 30 años no había un
incremento como hasta ahora,
recalcó la directora del DIF

Municipal, Isabel Ontiveros Soto,
durante la entrega de los
estímulos que alcanzaron dos
millones 125 mil pesos para tres
mil 795 becas de la zona urbana
y mil 205 en zona rural. 

Madres de familia reconocieron

la importancia de estas becas y
los apoyos alimentarios, que
representan una inversión
cuatrimestral de un millón 200
mil pesos, para dar un total de
tres millones 370 mil pesos, por
el sano desarrollo de la infancia.

Va Toño Ochoa por más sueños para la niñez duranguense
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director de Salud Pública
Municipal, Juan Esteban Aguilar
Esquivel, aseguró que no es que
se incrementen los casos de
problemas de salud mental en
niños, sino que gracias a los
avances de la medicina se
detectan de forma más eficiente.

Apuntó que las patologías son
variadas y van desde depresión,
ansiedad, trastornos por
hiperactividad y déficit de
atención, autismo que
anteriormente no se podían
definir estigmatizando a los
niños que lo padecían como

rebeldes, manipuladores, entre
otros.

Explicó que se requiere de
tratamientos farmacológicos.

Dijo que la transición
epidemiológica provoca que se
presenten otro tipo de
padecimientos que antes no se
detectaban en la población
infantil, como la obesidad
infantil o problemas
cardiovasculares.

Esto se incrementó ante la falta
de actividad física, todo se
centra en sedentarismo y acceso
a alimentos altos en
carbohidratos, lo que ha
provocado que siete de cada 10
infantes presenten problemas de
sobrepeso.

Detectan problemas de
salud mental en niños

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Alfonso Herrera García,

secretario general de la Sección
12 del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE), aseguró que el
incremento anunciado por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador del 8.2 por ciento, se dio
gracias a las negociaciones que
llevó a cabo la organización
sindical.

Además, resaltó el anuncio del
presidente que ningún maestro
habrá de ganar menos de 16 mil
pesos al mes, lo que calificó como
un logro importante derivado de
las negociaciones que se hacen a

nivel federal.
Apuntó que con esto se ratifica

que López Obrador está
comprometido con el magisterio.

Explicó que el sistema federal
depende del FONE, por lo que no
han fallado por pagos de forma
puntual.

Dijo que se está trabajando de la
mano con el presidente y con la
diligencia nacional.

Cabe mencionar que el
presidente, López Obrador
anunció el incremento salarial
para el magisterio, además de
que se comprometió que ningún
maestro ganará menos de 16 mil
pesos al mes, lo que permitirá
mejorar la calidad de vida de los
docentes que menos ganan.

Incremento a magisterio es
gracias a negociación nacional

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara

Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Raúl
Montelongo Nevárez dijo que
esperan pronto reactivar la
economía de las empresas, a
través de las obras del municipio
y del gobierno. También tiene la
promesa de que pronto se pagará
los adeudos de gobierno del
estado.

En la entrevista, el líder de los
constructores manifestó que
están por salir las licitaciones de
obras, que va a realizar el
gobierno del estado y en las que
esperan tener las condiciones
para participar y para obtener las
construcciones.

De la misma forma el municipio
ya ha estado liberando algunas en
las que están participando, así
como en unas cuantas que se
lograron obtener desde la
Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes.

Hasta el momento la realidad es
que no ha habido muchas
licitaciones, pero se espera que
poco a poco comiencen a fluir,
recalcó Montelongo Nevárez.

"Hasta el momento no hemos
visto cosas raras, no hemos visto

empresas foráneas y situaciones
que se veían en el pasado",
subrayó para recalcar que estarán
pendientes.

Destacó también la
transparencia y la rendición de
cuentas como una herramienta
fundamental para los gobiernos y
añadió que como cámaras

empresariales, estarán
pendientes de dar seguimiento a
las licitaciones y al desarrollo de
las obras. 

Manifestó que en esa tarea
tienen el observatorio de la
construcción a través del cual le
dan seguimiento a las
licitaciones, tendencias de

asignación y al desarrollo de las
mismas como parte de un
compromiso desde la cámara y
como duranguenses.

Asimismo, en el tema de los
adeudos que tiene gobierno del
estado con los integrantes de la
cámara y con constructores en
general que oscilan los 300

millones de pesos, el líder de la
CMIC, reconoció que hasta el
momento no ha habido pagos,
pero se tiene ya la esperanza de
que pronto comiencen a hacer las
liquidaciones correspondientes,
"parece ser que en un par de
semanas va a empezar a ver algo
de flujo de dinero".

Constructores esperan
reactivación con obras públicas
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• Reconocen al
personal de enfermería
del Gobierno Municipal
en una convivencia por
el Día Internacional de
la Enfermería

DURANGO, DGO.
Al reconocer la labor y vocación

de las enfermeras y enfermeros
que colaboran en las diversas
áreas de la Dirección Municipal de
Salud Pública, Toño Ochoa reiteró
la prioridad de la atención a
salud, por eso ya trabaja para dar
mejoras integrales. 

En un homenaje en el marco del
Día Internacional de la
Enfermería, manifestó que “el
esfuerzo del personal del Hospital

del Niño, Brigadas Médicas y
Clínica de la Mujer será
compensado con mejores
condiciones laborales y
salariales”.

“Las enfermeras tienen la
camiseta bien puesta por los
niños y los duranguenses”,
expresó María Meléndez, jefa del
personal del Hospital, mientras
que la regidora Martha Palencia
reconoció que “son la columna
vertebral de un hospital”.

Son 50 trabajadores de dichas
áreas que apoyan directamente
en las 76 mil 500 consultas
anuales que brinda la Dirección
de Salud, precisó su titular Juan
Esteban Aguilar, al entregar junto
con Toño Ochoa uniformes a las
enfermeras, quienes muestran
siempre una gran vocación y
profesionalismo.

Mejores condiciones para héroes
duranguenses: Toño Ochoa
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Feria dejaría
200 mdp como
derrama 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Feria Nacional Durango

"Francisco Villa", podría dejar una
derrama económica de hasta 200
millones de pesos, informó Elisa
Haro, secretaria de Turismo.

Caloncho y El Gran Silencio se
suman al elenco de la velaria para
el 15 de julio.

La funcionaria del estado
manifestó que se espera que
durante los 17 días, se logré una
captación de recursos de 200
millones de pesos a través de la
atracción de turistas
especialmente de manera
regional.

Respecto a algunas opiniones
insatisfactorias sobre a la
cartelera que va a estar en la
Fenadu, indicó que hay muchas
personas a las que les agrada la
presentación de los grupos que se
van a llevar al palenque y a la
velaria.

Pero reconoció también que se
tiene que entender que hay poco
recurso en el gobierno y que a
pesar de ello la cartelera puede
competir con otros estados.

Anotó que habrá actividades en
la sierra, en los pueblos mágicos
y se tratará de llevar también
beneficio a otras zonas fuera del
recinto ferial.

A través de un comunicado
también la página oficial de la
Fenadu dio a conocer que los
artistas Caloncho y El Gran
Silencio, se suman a la cartelera
de la velaria para la edición 2023
y están contemplados para el 15
de julio.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Efrén Estrada Reyes, secretario

general de la Sección 44, del
Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE), apuntó que el estado
deberá respetar el anuncio del
incremento salarial del 8.2 por
ciento anunciado por el Ejecutivo
federal, Andrés Manuel López
Obrador en beneficio del

magisterio estatal.
"Todo lo que se dice a nivel

nacional debe reproducirse en
todas las entidades", dijo que
desde 2013 hay una negociación
nacional.

El incremento salarial se basa
solo en llegar a la inflación, no es
posible que los trabajadores del
magisterio pierdan su poder
adquisitivo, argumentó.

Cabe recordar que es el
magisterio estatal el que se ha

visto afectado por la falta de
recursos, lo que ha impactado el
pago de prestaciones en las
fechas que tradicionalmente se
hacía.

Sin embargo, el secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón, aseguró que se
respetará el anuncio del
presidente de incremento salarial,
así como la homologación a un
salario mínimo de 16 mil pesos
para docentes.

Magisterio estatal también
gozará del incremento salarial

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales pidió
empatía a los organizadores de la
Fenadu para que no sean
demasiado costosas las rentas de
los espacios y además, solicitó
que se tenga equidad entre los
locales y foráneos.

Y dijo que en este momento
están tratando de acomodar las
cosas para hacer una buena
participación dentro de la feria
nacional, esperando que existan
condiciones favorables para los
comercios locales y que haya
equidad entre los que vienen de
fuera y los que son de la entidad,
pero precisó que desde luego que
en este momento no resultaría
favorable que hubiera un

incremento en las rentas de los
espacios.

Al ser cuestionada en torno a la
cartelera y la posibilidad de ser
un atractivo para otros estados y
países, consideró que no existen
suficientes artistas anclas de
talla internacional, que puedan
atraer visitantes de otros países
o incluso de unos estados más
allá de la región, ya que algunas
opiniones han señalado que

existe una serie de artistas para
un determinado público que es
más regional o local.

En ese sentido indicó que
esperan que haya un turismo del
orden local, de los municipios y
de algunos estados cercanos,
pero difícilmente se atraerán
personas de otros países o de
más estados, como pudiera
suceder con ferias como la de
Aguascalientes.

Piden empresarios empatía
para estar dentro de Fenadu



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los niveles de pobreza en la ciudadanía

duranguense se habrían agudizado hasta

un 20 por ciento, informó la directora de
Cáritas del Guadiana, Mayela Alcalde
Favila.

Expuso que a raíz de los temas

inflacionarios, la canasta básica se vio muy
afectada con un incremento generalizado
y eso desde luego impactó en la pobreza
alimentaria en una gran parte de la
población, quienes tienen una posición de
mayores recursos también lo han
resentido, resaltó la entrevistada.

Manifestó que desafortunadamente
mucha gente, aunque trabaje, con el
sueldo que perciben no les alcanza y es
necesario que reciban una ayuda,
desafortunadamente se han encontrado
personas que salen incluso a la calle a
vender lo que pueden para tratar de
alimentar a su familia, pero ni siquiera les
alcanza para hacer las tres comidas,
cuando mucho pueden adquirir para una
comida al día, reveló.

Manifestó que el alcance que tienen hasta

ahora es de mil 650 familias en el área
urbana y rural y esto incluye algunas
comunidades alejadas de zonas como San
Dimas, pero en las oficinas de Cáritas del
Guadiana se llegan a recibir hasta 55
personas diarias que requieren apoyo
alimenticio de diversa índole, así como
algunas personas en situación de calle que
también necesitan ser alimentadas y a las
cuales se les tienen paquetes especiales.

La directora de la fundación, finalmente
hizo un llamado para la población que
pueda donar, acercarse a las oficinas de
Cáritas del Guadiana.

Lo anterior lo señaló luego de una
reunión con integrantes del Consejo
Coordinador Empresarial, quienes se
sumarán al apoyo a la población a través
de la fundación.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Este miércoles se dará a conocer el

incremento salarial para los trabajadores
del municipio, informó Antonio Ochoa
Rodríguez, alcalde capitalino, quien
aseguró se busca dar viabilidad al
Ayuntamiento.

Afirmó que ya hay acuerdos con el
sindicato a quien reconoció su
compromiso con el gobierno municipal.

"Quisiéramos lo máximo para nuestras
compañeras y compañeros, pero la
realidad financiera a veces también nos
rebasa", dijo.

Sin embargo, consideró que será un buen
incremento para los trabajadores del
municipio, pero sobre todo se da viabilidad
al gobierno municipal.

Dijo que esta además cuenta con cinco
mil empleados, entre sindicalizados y de
confianza y aunque este incremento va
dirigido a los primeros, impacta a toda la
base trabajadora, aseguró el edil.

Ochoa Rodríguez aseguró que será un
incremento justo y adecuado para tener
finanzas sanas, para seguir con los
proyectos como el Hospital del Niño y el
Parque Lineal y mantener los niveles de
deuda para seguir siendo candidato a
créditos.

Darán a conocer incremento salarial
para trabajadores del municipio 

Aumentan niveles de pobreza extrema



GÓMEZ PALACIO, DGO.

En el marco de la celebración del
Día del Maestro, este lunes la
alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale, acompañó al
gobernador del estado de
Durango, Esteban Villegas
Villarreal, al evento organizado
para festejar a los profesores, en
el cual se entregaron estímulos y
gratificaciones al personal
docente que cumplió 30, 40 y 50
años de servicio.

Durante su mensaje, la alcaldesa
reconoció la importante labor que
realizan los docentes en favor de
la educación de las niñas y niños
gomezpalatinos, ya que son parte
fundamental en la construcción
de una mejor sociedad.

La primera autoridad del
municipio, Leticia Herrera Ale,
expresó su reconocimiento al
gobernador por el apoyo que
desde el inicio de su gestión, ha
dado a Gómez Palacio y a la
laguna.

Refirió que luego de haber
servido desde distintos cargos,
puede dar testimonio de que
Esteban Villegas, si cumple, pues
el respaldo que da Gómez Palacio,
no lo había recibido, en otros
tiempos, expresó la alcaldesa.

El evento tuvo lugar en el
Centro de Convenciones de la
ExpoFeria, ahí, decenas de
maestras y maestros
agradecieron el detalle de los
anfitriones y aprovecharon un
momento antes de concluir para
tomarse la esperada selfie.

Reconocen trayectoria de
docentes gomezpalatinos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La mañana de este martes, 39

empresas estuvieron ofertando
vacantes de trabajo en la
explanada de la Presidencia
Municipal de Gómez Palacio,
durante la Tercera Feria del
Empleo, la cual dio inicio a las
9:30 horas y en donde se
ofrecieron una gran variedad de
opciones laborales de diversos
giros.

El titular de la Dirección de
Desarrollo Económico y Turismo
Gómez Palacio, Erick Escobedo
García, dio a conocer que, estas
acciones se llevan a cabo por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, con el fin de
brindar a los gomezpalatinos las
herramientas necesarias para que
puedan acceder a un trabajo que
mejore sus condiciones
económicas y por ende elevar la
calidad de vida de sus familias.

Debido a la aceptación e interés
por parte de las empresas y de los
buscadores de trabajo en los dos
anteriores eventos, se logró
concretar una tercera edición de
esta feria, por lo que desde
temprana hora comenzaron a
llegar decenas de hombres y

mujeres, quienes con solicitud o
currículum en mano, buscaban
una oportunidad, en tanto otros
lo hacían para obtener un empleo
mejor remunerado.

El funcionario recordó que
durante las ferias del empleo se
ofrece una gran variedad de
vacantes, sin importar
experiencia, nivel educativo o
área de especialización, por lo que
en esta Tercera Feria del Empleo,
no fue la excepción y se cumplió
con la expectativa de los
buscadores.

Escobedo García agradeció en
nombre de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale a las 39 empresas
participantes en esta edición.
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Se realiza con éxito la
Tercera Feria del Empleo 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) informa que, gracias a
los trabajos continuos de
mantenimiento que se han
realizado en los 13 pozos del
municipio, así como la
reposición e interconexión de
algunas de sus líneas, se ha
logrado incrementar el aforo a
más de 200 litros por segundo.

Así lo dio a conocer el titular
del organismo, Francisco
Escalera Tostado, quien agregó
que, por instrucciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
ha estado trabajando en la
mejora de las conexiones e
interconexiones de las líneas, así
como en el mantenimiento de
los pozos, a fin de incrementar
la extracción del vital líquido y
brindar calidad y cantidad en los
servicios que se ofrece a los
usuarios.

En ese sentido, comentó que
derivado de las principales
acciones ejercidas por el Sideapa
han dado como resultado elevar
a más de 200 litros por segundo
la conducción de agua, a lo que
se agrega los trabajos de
interconexión en la colonia
Villas Misiones; la rehabilitación
e interconexión del tanque de
almacenamiento de la colonia
Filadelfia, así como el tanque de
almacenamiento “Revolución”.

El funcionario destacó los
trabajos realizados en el tanque

ubicado en el cerro de la colonia
Luis Donaldo Colosio, mismo
que se construyó hace más de
una década y nunca había
recibido una gota de agua; sin
embargo, aclaró que derivado de
estos trabajos, hoy se encuentra
cumpliendo su objetivo.

Otra de las acciones consistió
en el equipamiento de un
circuito de bombeo en el tanque
Santa Rita, donde además se
repusieron válvulas de control,
lo que favorecido una mejor
distribución del servicio del
agua potable. Además, se
trabajó en la colonia Francisco
Zarco, en donde se hicieron
trabajos de interconexión entre
la calle Rayón y Santiago Lavín.

Con estas acciones, se lograron
resolver problemas fuertes de
presión y suministro en las
siguientes colonias: Nuevo
Refugio, Nuevos Los Álamos,
Viñedos y Las Misiones, las
cuales por 4 años fueron
abastecidas mediante pipas;
además de El Campestre, Fidel
Velázquez, San Ignacio, Nuevo
Gómez, Luis Donaldo Colosio,
Zona Centro, Altozano, Urby
Villas y Cuba.

Finalmente, Escalera Tostado
dio a conocer que por
instrucciones de la presidenta
municipal, se encuentra en
período de prueba un nuevo
pozo en el Sector Transporte,
con el cual se reforzará el
suministro de la zona norte del
municipio.

Sideapa trabaja para
mejorar abasto de agua

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Gracias a los constantes
rondines de vigilancia, que por
indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, lleva a cabo la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal tanto en el área urbana
como en la rural de Gómez
Palacio, en días pasados
elementos policiacos encontraron
a tres niños deambulando solos
cerca de las siete de la tarde,
sobre el Puente Hamburgo, por lo
que al abordarlos e interrogarlos,
manifestaron ser de la colonia
Miravalle y que se dirigían a
visitar al familiar de uno de ellos.

Los niños de cinco, siete y nueve
años, por el riesgo de cómo y
dónde se encontraron, fueron
puestos a disposición de la
Procuraduría de Protección de
Niñas, Niños y Adolescentes de
DIF Gómez Palacio, con el fin de
salvaguardar su integridad física.

Brenda Calderón Carrete,
directora del DIF, indicó que ese
mismo día, los familiares se
presentaron a solicitar la entrega
de sus hijos y ahí se les indicó que
se realizarían las investigaciones
correspondientes, a fin de
conocer las condiciones del
entorno en que viven los
menores.

Lo anterior, dijo la funcionaria,
con la finalidad de verificar la
viabilidad de reintegrarlos con

sus familias, por ello, el pasado
fin de semana se realizaron
investigaciones de campo y
visitas domiciliarias, logrando
constatar que los tres niños
andan frecuentemente solos en la
calle.

El niño de siete años, acude a la
escuela y no hay antecedente de
consumo de sustancias tóxicas en
su domicilio, ni datos de que
exista violencia, por lo que ya fue
entregado con sus padres, previo
apercibimiento de que en caso de
encontrar que el menor es
víctima de descuido, quedará a
resguardo del DIF y los padres
denunciados por omisión de
cuidados.

El niño de nueve años no acude
a la escuela, no hay consumo de
drogas en su domicilio ni datos de
que exista violencia, por lo que
también fue reintegrado con sus

padres, previo apercibimiento de
que en caso de encontrar que el
menor es víctima de omisión,
quedará igualmente bajo la tutela
del DIF y los padres denunciados.
Además, fue canalizado a la
escuela del PAMAR del DIF para
que retome sus estudios.

El caso más grave, fue del niño
que tiene cinco años, no acude a
la escuela y la investigación
arroja consumo de drogas en su
domicilio, por lo que se realizan
los exámenes toxicológicos a los
padres y se constata dicha
información, por lo que el menor
ha quedado al resguardo a su tía.

La directora del DIF puntualizó
que con estas acciones se
mantiene el compromiso
realizado por la presidenta
municipal de cuidar, proteger y
salvaguardar a la niñez
gomezpalatina.

Sorprenden a tres niños
deambulando, DIF analiza sus
casos



Redacción
DURANGO, DGO.

Luego de tener un accidente
carretero tipo volcadura en el
vehículo en que viajaba, un
hombre falleció en una de las
camillas del Hospital General 450
(HG450) mientras recibía atención
médica. 

Casi después de 12 horas de
sufrir el accidente automovilístico
falleció quien respondía al
nombre de Efraín Zavala Soto de
58 años y domiciliado en la
localidad Estación Poanas, de

Poanas. 
De los hechos se sabe que

ocurrieron aproximadamente en
la madrugada de este pasado
lunes, al filo de las 03:00 horas,
mientras el ahora finado se
trasladaba a bordo de un carro de
la marca Toyota, línea Corolla,
color gris, esto por la carretera
que conduce de Vicente Guerrero
a Villa Unión, fue en un momento
dado que Efraín perdió el control
del volante ocasionando que
saliera de la cinta asfáltica para
posteriormente volcar. 

Fue luego de que la corporación
de emergencia de aquel distrito
tomara conocimiento del hecho y
acudieron al lugar para brindar
atención médica pre hospitalaria
en ese momento al lesionado y
trasladarlo al nosocomio antes
mencionado para su atención
médica especializada. 

Sin embargo, durante su
atención médica y pese a los
esfuerzos de la ciencia médica
Efraín perdió la vida horas más
tarde, aproximadamente a las
16:52 horas del pasado lunes. 

Tras volcadura, hombre muere 12 horas más tarde
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un accidente carretero de tipo
choque frontal, ocurrido en la
cinta asfáltica Gómez Palacio-
Durango, en el que participaron
dos camiones, dejó como
resultado tres varones sin vida. 

Los ahora occisos responden al
nombre de Eduardo García
Saucedo 51 años, domiciliado en
la localidad El Real de Arriba, de
Tlalpujahua, Michoacán; Alfredo
Jiménez Cervantes de 70 años,
con domicilio en la localidad
Magdalena Petlacalco, de Tlalpan,

Ciudad de México, estos dos
pasajeros de uno de los autobuses
y Roberto Maximiliano, conductor
del segundo vehículo involucrado
en el fatal accidente. 

De dicho hecho, se sabe que
ocurrió en el kilómetro 157 de
dicha carretera y fue
aproximadamente a las 01:50
horas de este martes que las
autoridades de Cuencamé
tomaron conocimiento del
accidente, además de que les fue
notificado que había tres
personas sin vida producto de
dicho encontronazo. 

Ante esta alerta, los primeros
respondientes fueron personal de

la Fiscalía General del Estado de
Durango destacamento en el
municipio mencionado, tomando
conocimiento del choque frontal
entre un camión blanco
conducido por el ahora finado

Roberto Maximiliano y aun
costado de la carretera un camión
de pasajeros color amarillo y en
su interior dos cuerpos sin vida. 

Es de mencionar que hasta el
lugar de lo ocurrido acudió el

Agente del Ministerio Público,
quien dio fe de los cadáveres y
ordenó su traslado hasta el
anfiteatro de la Vicefiscalía
Región Laguna para la práctica de
la necropsia de ley. 

Tres muertos tras choque frontal
de camiones 

Redacción
DURANGO, DGO.

Una niña resultó lesionada tras
ocurrir un flamazo de gas LP al
interior de su hogar, por lo que
requirió ser trasladada hasta el
Hospital Materno Infantil (HMI)
para su atención médica. 

A mediodía de este martes, en
una casa ubicada en la calle
Columbus de la colonia
Asentamientos Humanos,
ocurrió un accidente tipo
flamazo por gas LP, del cual una
niña resultó lesionada en la
zona del labio, la cual requirió
traslado hasta el nosocomio
mencionada para su atención

médica. 
Luego de los hechos,

elementos de bomberos de la
Dirección de Protección Civil
Municipal, se trasladaron hasta
el lugar, así como personal de la
Cruz Roja, quienes atendieron a
la menor y trasladaron hasta el
HMI. 

Por su parte los traga fuegos
realizaron los trabajos
necesarios para evitar una
situación de mayor gravedad,
además de realizar la inspección
de la línea de gas que va a la
estufa, así como sus conexiones,
ya que fue en la cocina donde
ocurrieron los hechos. 

Menor lesionada por flamazo 



Agencias 
ESTADO DE MÉXICO.

Una juez del Estado de México
condenó a Roxana Ruiz a seis
años y dos meses de prisión por
asesinar a su violador, al
considerar que hizo “uso excesivo
de la legítima defensa”.

La juez Mónica Palomino dijo a
Roxana durante la audiencia que
con un golpe en la cabeza era
suficiente para defenderse de su
violador.

El abogado de la joven, Ángel
Carrera, indicó que impugnarán
la pena, puesto que la sentencia
no se encuentra justificada y que
cuentan con un periodo de 10
días para presentar el recurso.

“Nos preocupa, porque este
tribunal es el mismo que revocó
la libertad de Roxana en su
momento y que tuvimos que
acudir ante el juzgado federal
para que ella siguiera su proceso
en libertad”, declaró el abogado.

Grupos feministas lamentaron
la sentencia de seis años y dos
meses de prisión y reiteraron que
el estado no garantiza la
seguridad de las mujeres en el

Estado de México.
“Nos manda el mensaje de que

no importa que las mujeres
andamos solas y nos tengamos
que defender, el estado dice que
no importan nuestras vidas, ese

es el mensaje que manda la
Fiscalía y la juez indolente que
hace una sentencia sin
perspectiva de género”, denunció
una de las acompañantes de
Roxana.
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Redacción
DURANGO, DGO.

El pasado 2 de mayo fue
deportado y recluido en un penal
de Durango el consuegro de
Joaquín Guzmán Loera “El
Chapo”, según dio a conocer la
Fiscalía General de la República
(FGR). 

En el comunicado de dicha
institución procuradora de
justicia, informó que las
autoridades de Estados Unidos de
América (EUA), deportaron a
Víctor Manuel Félix Félix y/o Raúl
Castro Rodríguez, quien es
pariente político de “El Chapo”,
ante esto las autoridades
mexicanas optaron por internarlo
en uno de los penales de este
estado. 

Lo anterior luego de que las
autoridades estadounidenses
extraditaron y entregaron en una
de las fronteras de Tijuana, Baja
California, donde fue detenido
por elementos de la Policía
Ministerial (PM).

Asimismo, en el documento

emitido por la FGR, detalló que
luego de la detención de Víctor, la
Fiscalía Especializada en Materia
de Delincuencia Organizada
(FEMDO), obtuvo del Juzgado
Primero de Distrito de Procesos
Penales Federales el auto de
formal prisión, por los delitos de
delincuencia organizada y
operaciones con recursos de
procedencia ilícita, además de
vincularlo con el Cártel de
Sinaloa. 

Es de mencionar que las
autoridades americanas lo
vinculan con dicha organización
criminal y era el encargado de
realizar movimientos bancarios
en Texas, Nueva York y California
en Estados Unidos; así como
Cancún, Guadalajara y en la
Ciudad de México, para ello,
utilizaba casas de cambio y
empresas mercantiles para
ocultar la procedencia de los
recursos.

Tras deportación, consuegro de “El
Chapo” es recluido en penal de Durango 

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos que conforman el
Mando Único en Vicente
Guerrero, detuvieron a un sujeto
acusado por su pareja
sentimental de morderla en la
zona del cuello y golpearla
varias veces en la cabeza. 

El ahora detenido por violencia
familiar se identificó como
Brayan de 27 años, señalado por
dicho delito por su concubina de
nombre Paola de 23 años, quien
luego de la agresión y mientras
los efectivos Estatales y
municipales recorrían las calles

de dicha cabecera municipal
fueron abordados por la
agredida para solicitar su apoyo. 

Tras ser alertados de lo anterior
los agentes observaron las
lesiones en las partes ya
mencionadas de la joven por lo
que se trasladaron hasta donde
estaba el violento sujeto para
arrestarlo. 

Luego de su detención, el
agresor fue trasladado hasta las
instalaciones de la Fiscalía
General del Estado de Durango y
puesto ante el Agente del
Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte. 

Detenido por morder y golpear a su pareja

Sentencian a Roxana a más de seis
años de prisión por matar a su violador



Redacción
DURANGO, DGO.

El suicidio número 73 de lo
que va del 2023, se registró en
una vivienda ubicada en la calle
Río San Diego, de la colonia
Valle del Sur, siendo este el de
un adulto mayor quien decidió
quitarse la vida mediante el
ahorcamiento. 

Fue la mañana de este 16 de
mayo que se tomó
conocimiento de dicho suicidio,
esto luego de que el casero del
ahora finado que respondía al
nombre de Juan Ahumada de 66
años, acudió como cada mes a
solicitar el pago de la renta, sin
embargo, encontró a su

inquilino muerto. 
Tras el hallazgo, Efrén

Aramillo, quien rentaba una
habitación al ahora finado,
realizó un llamado al número de
emergencia 911, donde alertaba
del cuerpo sin vida; momentos
después del llamado, personal
de la Cruz Roja llegó al lugar
para intentar reanimar al adulto
mayor, pero no lograron
hacerlo, declarándolo muerto. 

Asimismo, hasta el lugar
acudió el Agente del Ministerio
Público, quien dio fe del cuerpo
sin vida y ordenó su traslado
hasta el anfiteatro del Servicio
Médico Forense (Semefo), donde
se le practicará la necropsia de
ley. 

Agencias 
OAXACA.

Víctor de 27 años, originario de
Canadá, fue encontrado muerto
dentro de un automóvil
particular, confirmaron
corporaciones policiacas de
Puerto Escondido, Oaxaca.

El lunes 15 de mayo, se encontró

el cuerpo del extranjero con un
disparo de arma de fuego en la
espalda, en el interior de un
automóvil Ford Figo, abandonado
en la colonia Arroyo Seco, de
Puerto Escondido.

La Vicefiscalía Regional de la
Costa ordenó el levantamiento
del cuerpo y su traslado al
descanso municipal, donde se le
practicó la necropsia legal. Hasta
el momento no hay detenidos.
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Redacción
DURANGO, DGO.

En la clínica 1 del Instituto
Mexicano del Seguro Social
(IMSS), reciben atención médica
dos menores de edad una de un
año y otra de dos años de edad,

esto tras envenenarse luego de
consumir raticida por accidente. 

Según la versión de la mamá de
una de las niñas y abuela de la
otra menor, ella se encontraba
haciendo los quehaceres del
hogar, mientras las menores

jugaban y fue en un momento
dado donde las perdió de vista
que las pequeñas tomaron el
recipiente con dicho veneno y se
lo llevaron a la boca.

Fue luego de que María de 43
años se dio cuenta de que una de

las niñas tenía dicho químico en
sus manos, que se preocupó y de
inmediato pidió auxilio para
llevar a las pequeñas al
nosocomio más cercano para que
recibiera atención médica de
forma inmediata. 

Al llegar a dicha clínica y tras la
explicación de lo sucedido por
parte de la señora, el personal de
enfermería, así como médico
realizaron los procedimientos
necesarios para desintoxicar a las
menores salvando sus vidas. 

Niñas se envenenan tras consumir raticida 

Joven se cuelga en su
habitación, hermano
lo encuentra
Redacción
DURANGO, DGO.

Un suicidio más se registra en
el estado, siendo este el de un
joven de 20 años quien decidió
cortar su existencia por el
método de ahorcamiento, para
luego ser encontrado por su
hermano. 

El suicidio número 72 de lo
que va del 2023 y el número 15
del transcurso de mayo, se
registró en una casa ubicada
en el ejido Palo Blanco,
perteneciente a Gómez Palacio,
donde el joven Carlos
Fernando de 20 años se suicidó
al colgarse por el cuello con
una soga al interior de su
habitación. 

Del lamentable hecho se
tomó conocimiento
aproximadamente a las 15:30
horas del 15 de mayo del
presente mes, momento en
que José Guadalupe de 18 años
y hermano del ahora finado,
fue a buscar a Carlos Fernando
a su habitación, localizándolo
en suspensión completa y sin
signos vitales. 

Luego de lo anterior el joven
dio aviso a sus familiares,
quienes lo descolgaron e
intentaron reanimarlo, sin
embargo, no lograron hacerlo
pues ya estaba muerto, tras
esto dieron aviso a las
autoridades y a la corporación
de emergencia, estos últimos
confirmaron la muerte clínica
de Carlos. 

Asimismo, hasta el lugar
acudió el Agente del Ministerio
Público quien dio fe de los
hechos y ordenó el traslado del
cuerpo sin vida hasta el
anfiteatro de la Vicefiscalía
Región Laguna, para la
necropsia de ley. 

Adulto mayor se ahorcó

Reportan
asesinato de
hijo de jueza
en
Zacatecas
Agencias 
ZACATECAS.

En Guadalupe, Zacatecas, fue
asesinado el hijo de una jueza,
en hechos registrados en el
fraccionamiento Mina Azul,
donde se escuchó una ráfaga
de disparos.

Servicios de emergencia
encontraron al joven,
identificado como Brayan
Leonel, de 20 años, dentro de
un vehículo con impactos de
bala.9

La Secretaría de Seguridad
confirmó la agresión,
detallando que la víctima
viajaba en un auto Nissan
Versa.

Fuerzas de seguridad
implementaron un operativo
para intentar dar con el o los
responsables.

Matan a otro
extranjero en Oaxaca,
ahora un canadiense 

Redacción
DURANGO, DGO.

Dos sujetos armados dispararon
contra una camioneta que se
encontraba estacionada afuera de
una tienda de conveniencia, está
ubicada en la colonia Hamburgo,
perteneciente a Gómez Palacio. 

Los datos obtenidos hasta el
momento sobre este hecho, es
que la noche del 15 de mayo dos
sujetos llegaron hasta la tienda
que se localiza en el cruce de la

calle Francisco Villa y Santa María
Rosa, de dicha colonia, para
disparar con armas de fuego en
contra de una camioneta de la
marca Dodge, color blanco, la cual
se encontraba estacionada afuera
de dicho comercio. 

Tras el hecho, fueron testigos
quienes realizaron el llamado al
número de emergencia 911 y
reportaron lo sucedido, minutos
después los primeros
respondientes fueron agentes de

la Dirección de Seguridad Pública
de aquel municipio, así como
personal de PC. 

Momentos después llegaron
agentes de la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
quienes comenzaron con los
primeros trabajos y diligencias de
campo con la finalidad de
esclarecer el hecho.

Cabe mencionar que pese a los
disparos en contra de la Pick up,
no se registraron lesionados.

Sujetos armados disparan contra camioneta 



Forbes 
CIUDAD DE MÉXICO.

El presidente de Morena, Mario
Delgado, llamó a los
gobernadores de Morena a actuar
con prudencia y madurez al
promover a las llamadas
“corcholatas”, es decir, los
aspirantes a la candidatura a la
Presidencia por este partido en
2024.

En conferencia de prensa, el
dirigente recordó que desde enero
pasado les mando una carta a los
mandatarios para pedirles
construir la unidad, no involucrar
recursos públicos para promover
a los aspirantes y ser imparciales,
pues dijo que de esa forma se
fortalece el movimiento.

“Cualquier actitud, cualquier
acción que muestre parcialidad o
que muestre que hay dados
cargados, después nos va a
complicar la unidad y se lo digo a
los gobernadores: ustedes son
corresponsables también de la
construcción de la unidad”, dijo.

Delgado también les pidió a los
mandatarios emanados de
Morena —algunos de los cuales
ya han expresado a quién apoyan
rumbo a 2024— a actuar con
madurez, prudencia y tener claro
que nadie podrá influir en los
resultados que arroje la encuesta
por la cual se elegirá al
contendiente a la elección
presidencial.

“Entonces sí, nuestro llamado es
a la prudencia, a la
responsabilidad, a que sigamos
unidos, a que se promuevan a
todos nuestros perfiles, porque al
momento que vayamos unidos,
pues las simpatías de todos van a
hacer que estemos muy fuertes y
que aseguremos el triunfo, que
aseguremos la continuidad”,
declaró el presidente de Morena.

El llamado de Delgado se da
luego de que han surgido críticas
por una presunta “cargada” de
gobernadores hacia Claudia
Sheinbaum, quien ocupa sus fines
de semana para visitar los
estados del país y dar discursos
en eventos cada vez más masivos.
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Mario Delgado
pide a
gobernadores
prudencia y
unidad al
promover a
‘corcholatas’



Un vil engaño fue la promesa que el
gobierno hizo a los productores de trigo y
maíz noroeste de la República en Sinaloa,
Sonora y Baja California, de fijar un precio
de garantía de esos productos
alimenticios. Cansados de tantas
promesas los hombres del campo
decidieron asumir una postura radical,
bloquear las estaciones de Pemex en
Guamúchil, Topolobampo y Culiacán, que
ayer por la tarde fueron liberadas.

Mientras tanto, ante la ausencia de una
respuesta adecuada, la protesta sube de
tono, ayer los productores amenazaron
con bloquear los aeropuertos de la
entidad sinaloense, pero las instalaciones
fueron tomadas por la Guardia Nacional.

En San Luis Río Colorado los productores
bloquearon el puente que une a ese
municipio sonorense con Mexicali, la
capital del Estado de Baja California.
También en Sonora, los productores
tomaron las oficinas de la secretaría de
Agricultura y Desarrollo Rural, (SEDER) en
Ciudad Obregón con 35 tractores
colocados frente al inmueble.

Los campesinos de aquella región del
país demandan que los precios de
garantía del maíz sean de 7 mil pesos la
tonelada, en tanto que de 8 mil la del
trigo.

Quieren dejar la producción estática en
las bodegas, Sinaloa no tiene capacidad de
almacenar tantas toneladas, “el gobierno
no entiende que se le va a hacer un
desmadre”, si no resuelve el precio para
que esto fluya, que los productores
tengamos dinero para la próxima cosecha,
advirtió Baltazar Valdéz, quien rechazó la
posibilidad de negociar con Segalmex, es
la institución pública más cuestionada del
gobierno federal, Segalmex tiene
problemas de corrupción, “como creen
que yo voy a confiar con ese perfil que
tiene Segalmex”.

En una declaración que nos hizo
recordar al gran mimo, Mario Moreno
Cantinflas, el gobernador del Estado de

Sinaloa, Rubén Rocha Moya dijo que el
problema “ya está solucionado, pero ellos
quieren otra cosa”. ¿usted lo entendió?

Después de que los productores
sinaloenses liberaron las plantas de
Pemex, una comisión se trasladó a la
Ciudad de México, en donde según
trascendió las autoridades encabezadas
por el Secretario de Gobernación, Adán
Augusto López y el gobernador Rubén
Rocha, negociaban sólo sobre el trigo, lo
que hace pensar que el problema va para
largo y, entre más tiempo pase, podría
tener serias consecuencias.

*****
Como si estuviéramos en los años 50,

frente a aquellos presidentes emanados
del PRI, el líder del SNTE, Alfonso Cepeda
Salas se aventó ayer un discurso muy al
estilo de Carlos Jonguitud Barrios o
aquellos dirigentes magisteriales
incondicionales del PRI, hasta el último
día de su gobierno podrá contar con el
apoyo de todos los maestros del país para
que se haga realidad la Cuarta
Transformación, afirmó ante el presidente
¿alguna diferencia con los dirigentes
magisteriales en la era del priismo?
Ninguna…Los priistas mexiquenses
desacreditan las encuestas de las
empresas como Mitofsky, Parametría, El
Financiero, Reforma y el Universal, que sin
bien no han sido totalmente acertadas, en
sondeos de pasadas elecciones, tienen
más resultados positivos que negativos.
En cambio la candidata del PRI, Alejandra
Del Moral presumen que ya alcanzaron a
la morenista Delfina Gómez, porque una
encuestadora patito, como es Masive
Caller sólo le da 5 puntos de ventaja a la
candidata de la alianza Morena-PT-PVEM,
sí chucha. Las empresas que les mencioné
le dan una ventaja de dos dígitos a la
profa Delfina. Seguramente la priista se
irá con todo en contra de su adversaria en
el debate del próximo jueves, en lo que
será su última oportunidad para acortar
la ventaja.

En tres lunes sabremos con mayor
claridad cómo pinta el mapa electoral
rumbo a la elección presidencial de 2024.
Coahuila y el Estado de México ya tendrán
resultados de sus respectivas elecciones.
Le diremos “virtual” gobernador o
gobernadora. Dicen los estudios de
opinión que en el estado al norte del país
es el candidato de la alianza PRI-PAN-PRD,
Manolo Jiménez, quien tiene mayores
posibilidades de alcanzar la victoria,
según la encuesta publicada por SPD y
MetricMX hace unos días, le lleva diez
puntos de ventaja a Armando Guadiana
(26%), el morenista peleado con Ricardo
Mejía, ahora en el PT, y que, solito,
representa el 19% de las preferencias. En
la entidad al centro de México las cosas
pintan mucho más claras: dos mujeres
candidatas, Alejandra del Moral (33%), de
la alianza que implica continuidad en el
mandato de Alfredo del Mazo, y Delfina
Gómez (53%), la morenista que busca por
segunda ocasión la gubernatura. Elección
en la que esta última lleva veinte puntos,
veinte, de ventaja frente a su oponente,
según la encuesta del Centro de
Planeación Estratégica y Prospectiva
Política, S.C.

Y esas elecciones son las garitas por las
que tendrán que pasar los
presidenciables. Del lado de las
corcholatas, aunque lo mismo viajan a
Baja California Sur, Oaxaca, Sonora o
Veracruz, tanto Sheinbaum como Ebrard,
López Hernández o Monreal, entienden lo
urgente que es medir el agua en las
entidades que se viven hoy bajo la sombra
electoral. Aunque México tiene treinta y
dos estados, da la casualidad que Coahuila
y el Estado de México significan todo para
el armado de la estrategia electoral del
próximo año. Lástima —o no— que se
nos atravesó esta elección cuando la mesa
y las prisas están puestas en la que viene
el siguiente año. Las llamadas corcholatas
están ahí, yendo un fin de semana y otro
también a cuanta entidad pueden, para

poner acelerador a sus respectivas
aspiraciones. Y ahora con los ojos mejor
puestos en lo que ocurre en las entidades
que están por elegir gobierno, no será
nada imprevisto que sean más constantes
sus visitas a esos territorios.

Y aunque no todos son tratados con el
mismo entusiasmo, algunos son recibidos
por un gobernador, otros se conforman
sólo con la multitud que acude a sus
eventos, saben que así miden fuerzas,
previo a la encuesta interna del partido.
Todo esto mientras en la oposición se
conforman con asegurar que tienen
tiempo para dar el vuelco a las
preferencias, apostando a seguir la línea
narrativa de Andrés Manuel López
Obrador antes que concretar un proyecto
realmente competitivo. Coahuila y el
Estado de México son la aduana, pero
también un reflejo preciso del momento
político que vive el país: la oposición
confiada en Coahuila, pero, ¿qué pasaría
si Guadiana y Mejía unieran fuerzas? En
territorio mexiquense, Gómez lleva
mucha ventaja a la candidata opositora.
Finalmente, son las figuras del hoy
oficialismo quienes marcan la pauta
electoral.

ADDENDUM
Otro golpe más para cercanos a Javier

Corral, el exgobernador de Chihuahua.
Ahora fue su exsecretario de Salud y
exdirector de egresos de la Secretaría de
Hacienda. Eduardo Fernández Herrera fue
detenido, está acusado del uso ilegal de
atribuciones y facultades nada más por
firmar un convenio por el que reconoce un
“adeudo” por más de 400 millones de
pesos en favor del Instituto Chihuahuense
de la Salud, el 3 de marzo de 2021. Dos
excolaboradores en una semana
señalados tras investigaciones de la
Fiscalía Anticorrupción del estado, uno de
ellos prófugo, y aun así Corral asegura que
se trata de una persecución política,
¿cuántas veces hemos escuchado eso?
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“Uno de los más grandes errores es
juzgar a los políticos y sus programas por

sus intenciones, en vez por sus
resultados: Milton Friedman

Los tiempos para definir a los candidatos a
la Presidencia de la República por parte del
oficialismo (Morena-PT-PVEM) y la alianza
opositora (PAN-PRI-PRD) se cierran. Nadie
niega será el presidente Andrés Manuel López
Obrador quien designará al candidato de
Morena y sus aliados, lo demás, incluidas las
mentadas encuestas, es sólo parte de la
coreografía del espectáculo; tampoco que su
“corcholata” favorita es Claudia Sheinbaum,
pues es la única que le garantiza poder
imponer un maximato. Ni Marcelo Ebrard, ni
Adán Augusto López pueden darle esa
seguridad. Ricardo Monreal está ya fuera de
la contienda y él mismo lo sabe. Por ello,
todas las baterías de las “corcholatas” se
enfocan en atraer el favor del inquilino de
Palacio Nacional. Los demás esfuerzos son
inútiles. La 4T anuló los avances
democráticos de este siglo. Regresamos ya a
los tiempos del metapresidencialismo.

La cargada oficialista está con la jefa de
Gobierno de la Ciudad de México. Así lo
denuncian los otros precandidatos. El
senador Ricardo Monreal acusa a
gobernadores de distorsionar la competencia
–inexistente en realidad- para definir la
candidatura presidencial, al apoyar
descaradamente a la terna lanzada y
organizar movilizaciones multitudinarias. El
legislador zacatecano pide a los mandatarios
estatales ser prudentes y esperar a la
publicación del partido marcando las reglas
del proceso interno para elegir al candidato
presidencial; internamente el procedimiento
“está desbordado y desordenado”, porque no
hay una norma para su debida organización.
Marcelo Ebrard peca de ingenuo si espera el
candidato salga de una encuesta real. “Va a
ver una encuesta, el presidente López
Obrador dijo que el pueblo va a decidir quién
siga, el pueblo tiene que elegir a quien sigue,
no el dedazo, el pueblo”;el canciller quien
quiere creer puede ser todavía el candidato
de AMLO porque “se la deben”.

Monreal Ávila se queja de que gobernadores
y presidentes municipales se están
decantando abiertamente por uno de los
aspirantes (Claudia Sheinbaum), lo cual,
insiste, distorsiona la contienda democrática,
cuando ya tomaron partido sin esperar las
reglas. Olvida el senador no hay proceso que
seguir, la decisión sólo la tomará el presidente
López Obrador y su supervivencia política le
dicta: la única que se someterá a sus deseos
es Claudia Sheinbaum, quien en los hechos se
convertirá en la primera candidata
presidencial “Juanita”. No hay de otra,
esperar otra cosa es perder el tiempo en
falsas esperanzas.

Aun así, el senador zacatecano sigue el

guión del show presidencial, al señalar.
“Recientemente vi Oaxaca. La semana pasada
vi Tamaulipas, Baja California, Veracruz,
Puebla, Hidalgo, o sea, ya totalmente
descarados los gobernadores y sus
estructuras políticas, y eso sí se puede
distorsionar”. A pesar de todo, el todavía
coordinador de Morena en el Senado dice
mantener sus aspiraciones a la candidatura
presidencial y reitera no declinará,
seguramente esperando alguna negociación
política para su futuro inmediato.

Monreal sabe es Claudia Sheinbaum la
favorita de López Obrador. De haber
realmente una encuesta, dice estar en cuarto
lugar, detrás del canciller Marcelo Ebrard y
del secretario de Gobernación, Adán Augusto
López, quien ha echado toda la carne al
asador, sin importar violar la legislación
federal electoral y aplicando a rajatabla el
dicho de su jefe: “no me vengan con que la
ley es la ley”. “Veo a Adán Augusto venir de
atrás en poco tiempo, con toda la cantidad de
recursos humanos y económicos que está
empleando, crecer demasiado rápido en los
estados y en los municipios”, remarca el
legislador morenista.

Coincide Monreal con Marcelo Ebrard en la
exigencia de cuidar la limpieza y
transparencia del proceso interno en Morena,
porque le preocupa el nivel de las
movilizaciones internas a favor de
Sheinbaum Pardo y López Hernández. “Hay
que cuidar al canciller, hay que moderar el
exceso de los otros aspirantes y buscar de
inmediato reglas, antes de que se desborde
más este proceso interno”. El coordinador
parlamentario de Morena sabe se encuentra
en una gran desventaja ante sus
competidores. “Las encuestas son fotografías
del día, tienden a cambiar, pero tampoco soy
ingenuo, no soy incauto, no estoy fuera de la
realidad de lo que ha estado pasando. Soy el
último que admitieron en la lista de
aspirantes en enero pasado, no dispongo de
recursos económicos para eso y si los tuviera
no lo haría porque violaría la ley, pero no
dispongo de estructura política ni de
estructura de gobierno que me promueva o
que esté caminando territorio. Ellos sí, y va a
ser una contienda difícil de nivelarse por los
dos años que han transcurrido”.

Marcelo Ebrard insiste en que “el dedazo”
no es el camino de la sucesión y se queja de
la “cargada” a favor de Claudia Sheinbaum.
Durante su gira por Oaxaca en la apertura de
una oficina en el municipio de Tuxtepec,
cuestiona la cercanía del gobernador de
Oaxaca, Salomón Jara, con la otra aspirante
de Morena a la Presidencia de la República,
Claudia Sheinbaum. El canciller sigue
pensando “se la deben”. “El presidente me
dijo un día, hace muchos años, algo muy
emotivo, me dijo que nunca iba a olvidar lo
que había yo hecho con él, “tú eres mi carnal”

y hoy me dice “tú eres mi hermano”, yo digo
también Andrés es mi hermano”, relata el
titular de la Secretaría de Relaciones
Exteriores, quien olvida López Obrador no es
un político agradecido, y lo ha demostrado
más de una vez.

Ante los cuestionamientos sobre la
maquinaria oficial apoyando a Claudia
Sheinbaum y la ausencia de funcionarios del
gobierno del estado en Oaxaca, Ebrard sigue
insistiendo: “Si se respeta lo que el pueblo
decida lo vamos a apoyar todos, pero que sea
el pueblo el que diga quien quiere que siga lo
que ha construido el presidente”. Ingenuidad
o ganas de autoengañarse. Quien decidirá es
sólo uno, el presidente López Obrador, lo
demás son sueños guajiros.

Las patadas debajo de la mesa entre Claudia
Sheinbaum y Marcelo Ebrard las exhiben sus
subalternos. Alberto Esteva Salinas,
coordinador de promoción política de Ebrard,
reportó: “una de las adversarias tiene 800 mil
bardas pintadas en todo el país, más de 3 mil
bardas por distrito federal electoral, y que con
todo eso que a nosotros nos borren las
bardas, indica nuestro crecimiento, tenemos
nueve puntos de diferencia y si hay debate les
vamos a ganar”.

Aunque la posición asegurada es la de
convertirse en la sombra con la cual el
presidente estará debidamente protegido
ante cualquier voltereta de la “corcholata”
seleccionada.

En una entrevista el paisano tabasqueño
señalo con desenfado: la oposición no le
preocupa, los ve dispersos, divididos, de cara
al 2024. Confía en la amistad que le une con
López Obrador, casi familiar, misma
“heredada” por su padre, Paymbé, amigo
personal del Presidente. Desde ahí viene el
vínculo que les enlaza y les ha puesto en el
actual contexto, con uno dirigiendo al país y
con el otro aspirando a sucederlo. Desde
ahora ofrece continuar las mismas políticas
de AMLO desde la Presidencia de la República,
tanto que no considera necesario realizar
cambios en las políticas sociales ni de
seguridad. Más de lo mismo, es su oferta
política, porque sabe eso es lo que le gusta
escuchar al inquilino de Palacio Nacional. No
hay oferta política, sólo el continuismo del
desastre dejado por el macuspano a nivel
nacional. Aunque la posición asegurada es la
de convertirse en la sombra con la cual el
presidente estará debidamente protegido
ante cualquier voltereta de la “corcholata”
seleccionada.

A Claudia Sheinbaum los gobernadores de
Morena ya la dan como segura candidata
presidencial, lo mismo en el sur, en el norte,
en el noreste y en el sureste del país. A su
arribo, este fin de semana, al Aeropuerto
Internacional de Hermosillo, un grupo de
mujeres con vestimentas típicas de la etnia
seri se acercó a Sheinbaum para entregarle
collares tradicionales, lo mismo hizo el
gobernador de Sonora, Alfonso Durazo
Montaño. El pretexto de su visita a Sonora fue
para dar avances de la firma de convenio de
colaboración con el gobierno de esa entidad
y para reunirse con la militancia morenista.
En esta actividad proselitista, ilegal por
cierto, el gobernador Durazo Montaño la
llevo al Mercado Municipal, ubicado en el

Centro de la Ciudad de Hermosillo, donde se
sentaron a comer Gallina Pinta, un tradicional
platillo de la entidad.

Un día antes, en Juchitán de Zaragoza, en la
región del Istmo de Tehuantepec en Oaxaca,
el gobernador Salomón Jara Cruz señaló a
Claudia Sheinbaum como una mujer
excepcional y distinguida científica,
trabajadora, honesta y sobre todo
comprometida con el bienestar el pueblo.
“Siempre ha formado parte de las filas
progresistas y, en el ejercicio de su actual
responsabilidad, ha consolidado a la Ciudad
de México como una ciudad de derechos,
incluyente, siempre a la vanguardia y con una
gran proyección nacional e internacional”.

LA OTRA CARA
La realidad muestra a la Ciudad de México

como un punto sucio, emite un olor
nauseabundo, falta agua, la movilidad da
paso al caos, las mayoría de las escuelas
públicas se encuentran en ruinosa situación;
los servicios de salud son deficientes; la
totalidad de las manifestaciones reuniendo a
cientos de ciudadanos hablan del
desgobierno existente; se ocultan los
plantones frente a Palacio Nacional; ha sido
incapaz de enviar a un sólo guardia al
inmueble de la SCJN para evitar continúen los
desmanes; han pasado muchos años y los
chilangos siguen sin conocer cuánto costaron
los segundos pisos; en su gobierno también
se acostumbran los diezmos a los salarios; es
impositiva, autoritaria y estar convertida en
un eco presidencial ha traído como
consecuencia la pérdida de la simpatía de la
clase media, la cual en la capital del país
forma mayoría, de ahí perdiera en los últimos
comicios la mitad más uno de las alcaldías.
Sus actuaciones carperas frente a los padres
de familia del Colegio Rebsamen y la
insensibilidad hacia las víctimas de varias
tragedias en el Metro pretende minimizarlas
con fotos y propaganda y, justo de eso, está
harta la ciudadanía. Ya veremos.

DE LOS PASILLOS
La Coordinadora Nacional de Trabajadores

de la Educación (CNTE) calificó de insuficiente
el incremento salarial de 8.3% para el
magisterio, anunciado por el presidente
Andrés Manuel López Obrador en el marco
del Día del Maestro. Previo a la marcha
realizada del Metro San Cosme al Zócalo
capitalino, contingentes de la disidencia
magisterial expresaron su rechazo a la
política salarial del gobierno federal, al
señalar que mientras el salario mínimo ha
crecido en más de 150% en este sexenio, los
maestros reciben aumentos menores a la
inflación. La CNTE demandó un aumento
salarial del 100%; reinstalación de la mesa de
negociación con carácter resolutivo;
abrogación de la reforma educativa de 2019
y de la Ley del ISSSTE de 2007; y la liberación
de “presos políticos y de conciencia”… ¿Le
interesa conocer el color de su tuberculosis?
Hay una exposición en el Túnel de la Ciencia
en el Metro La Raza. Aunque lo mejor sería
poner a disposición de los ciudadanos las
revisiones necesarias y los medicamentos
adecuados para su curación. Si están en estas,
es probable tengamos pronto un brote
mayúsculo hoy oculto.



Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana y
Térmica
MÁLAGA, ESPAÑA.

En el marco de la fiesta de las
letras y la cultura iberoamericana
Verdial, cerró el ciclo el director
de cine mexicano Alejandro
González Iñárritu con una
conversación  con los escritores
Jorge Volpi y Jordi Soler.

Ante la presencia de más de un
centenar de público, Iñárritu
habló de temas familiares,
personales, trabajo y de sus
experiencias como director.

“Me siento como un colado,
pero es un privilegio y un honor
para mí estar en un congreso de
escritores”, comenzó diciendo,
para después compartir su
primera experiencia de estar en
Málaga.

Recordó el viaje que hizo a
bordo del barco Toluca hace 40
años con algunos amigos, y las
escalas que realizó en Memphis
para después llegar a Europa
haciendo escala en Málaga con la
intención de saltar a Ceuta, y de
allí a Marruecos.

“Dormimos en la calle,
estuvimos a punto de robar del
hambre. Pero hace poco me di
cuenta de que cronológicamente,
mi filmografía repasaba la
travesía por la que el Toluca me
había llevado. Mis películas han
trazado esos lugares que visité en
ese viaje:  Amores Perros rodé 21
gramos en Memphis. Y Babel, la
mitad la filmé en Marruecos y la
siguiente en Barcelona”.

Al hablar de su filmografía
detalló  que hay un común
denominador que se presentan
en sus películas.

“Una exploración de la
paternidad. En Amores Perros es
la ausencia, el regreso, el
abandono… Y en todas las demás
hay algo parecido. Ahora me toca
ser padre, y he recordado La
invención de la soledad de Paul
Auster, que leí hace 25 años, y la
melancolía del futuro que yo
tenía, pensando cuando mi padre
no estuviera. Bardo, mi último
filme, tiene también esa reflexión

sobre la pérdida”.
En una plática amena, el

ganador de cuatro premios Oscar
señaló que otro de sus temas
recurrentes, es el desarraigo, las
migraciones y sus consecuencias.

“Las razones de la migración
son de distinta naturaleza. Yo soy
un migrante de primera clase, es
una decisión que tomé. Pero hay
un proceso de pérdida,
independientemente de ese
privilegio. La identidad dislocada,
la pertenencia a una comunidad,
todas las cosas que damos por
hechas de pronto se ven
cuestionadas. De eso traté de
hablar en Bardo, no desde la
victimización, sino desde esa
delicada línea en la que ya no es
posible regresar, de la emoción y
de los lazos afectivos más
íntimos”.

Sin duda algunos de los
presentes comulgan con sus
palabras del director, ya que han
vivido las mismas circunstancias
de regresar a su país y no
encontrarse bien, debido que ya
todo es distinto, la ciudad, las
personas, las amistades y
familiares.

“La ciudad de México que yo
dejé ya no es la misma, el país es
distinto. Nuestros amigos crecen
y cambian, todos lo hacemos.
Pero de alguna manera siguen
siendo los mismos, y eso me hizo
reír muchas veces en Bardo”.  

Agregó que: “Los mexicanos
siempre viven en paradojas...
Desde Amores Perros que es una
película hiperrealista, me he ido
alejando poco a poco de ese
registro, pero estoy convencido
de que lo único real es el impacto
emocional”.

Reiteró: “Lo que tú sentiste es lo
que podemos llegar a abrazar
como algo verdadero. Pero apelar
a la realidad, como en Bardo, es
otra cosa. Como dijo Sergio
Ramírez hace unos días aquí
mismo, tienes que mentir para
llegar a la verdad. Y el artificio de
la realidad ya no soy capaz de
repetirlo, el realismo es otra
ficción”.

Sobre la identidad mexicana
comentó.  “Todavía estamos

buscando, si somos más
indígenas, si somos más otra
cosa… Hay una coexistencia de
realidades mágicas de nuestros
antepasados que reinventaron la
cosmogonía, crearon un mundo.
Vivimos entre eso y la
racionalidad y la demanda
americana de la productividad.
Los mexicanos siempre vivimos
en paradojas”. 

Al hablar sobre su manera de
trabajar ante algunas preguntas
de jóvenes cineastas señaló:
“Cuando haces una película,
puedes tener una idea
maravillosa, pero cuando se
encarna en una imagen puede

que esté llena de problemas. A
veces todas las cosas que te
pueden pasar te pasan, el actor
tiene gripe, el otro diarrea… hay
que tener entonces un acordeón
de lo que es importante en esa
escena. Y cuando te toca un actor
que te pregunta ‘este personaje,
¿qué comía de niño’, te lo tienes
que inventar para que construya
lo que necesita. Pero yo sí
necesito saber de dónde viene ese
personaje, me lo pregunte o no.
Cuando tienes cuatro o cinco
personajes en una mesa, tienes
que saber qué quieren. Si mi
objetivo es seducirte, o
amenazarte, o ignorarte… El

verbo activo, eso es lo que más
trabajo me cuesta”.

“No tengo nada contra el
contenido de las historias”, ha
especificado el director. “Las
series de televisión están
abusando de ello, el cine tiene
que ser algo más, que trascienda
la historia”.

Durante casi dos horas el
encuentro con el cineasta fue de
beneplácito para todos los
asistentes, entre ellos
participantes latinoamericanos
que durante tres días
compartieron diversas
actividades en diferentes
locaciones de Málaga.
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Verdial se engalana con la presencia
del director mexicano González Iñárritu
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Infobae
Dejar de lado la inteligencia y

seguir el primer instinto, hacer
caso a los sentimientos que cada
película les provoque. Esa es la
única regla que marcará el trabajo
del jurado de la 76 edición del
Festival de Cannes, presidido por
el realizador sueco Ruben
Östlund.

Östlund, que ha ganado dos
Palmas de Oro en sus dos
participaciones en Cannes - The
Square (2017) y Triangle of
Sadness (El triángulo de la
tristeza, 2022)-, explicó este
martes en rueda de prensa que lo
único que les ha pedido a los
miembros del jurado es que no
busquen el consenso, sino que
defiendan los sentimientos que
les provoque cada película.

Junto a Östlund, componen el
jurado el realizador argentino
Damián Szifrón, la actriz
estadounidense Brie Larson, los
actores Paul Dano (EE.UU) y Denis
Ménochet (Francia), las
realizadoras Julia Ducournau
(Francia), Rungano Nyoni
(Zambia) y Maryam Touzani
(Marruecos) y el director franco-
afgano Atiq Rahimi.

Todos ellos se mostraron de
acuerdo con Östlund y
aseguraron que han llegado a
Cannes “con el espíritu abierto y
sin ningún prejuicio”, como
señaló Ducournau, que también
tiene una Palma de Oro en su
haber por Titane (2021). Tanto
Östlund como Ducournau
resaltaron la diferencia que marcó
en sus carreras ganar el premio
más importante de Cannes, por lo

que aseguraron tener muy clara
la responsabilidad que supone
elegir la película ganadora.

Para Brie Larson, que se estrena
como miembro de un jurado,
“cada filme es una experiencia
única” y se mostró encantada con
la idea de ver cada uno de los
filmes en competición “sin saber
nada sobre él” para poder
“dejarse llevar y sentir las
emociones”.

Mientras que Szifrón, que en
2014 presentó en el festival
Relatos salvajes, aseguró que
para cada uno de los
componentes del jurado, el cine
es muy importante y cada filme
“tiene algo de particular que te
permite ver el mundo de forma
muy diferente”.

El más emocionado por tomar

parte del jurado de Cannes fue
Paul Dano, que recordó que desde
que era adolescente seguía de
cerca todo lo que pasaba en
Cannes cada año, especialmente
las películas que presentaban
cineastas extranjeros, y fue en ese
momento cuando empezó a
pensar en la realización y no solo
en la actuación.

Dano también se refirió a la
huelga de guionistas de
Hollywood y señaló que una vez
que regrese a su casa, se ocupará
de su pequeño bebé para que su
mujer, la actriz y guionista Zoe
Kazán, pueda tomar parte en las
protestas.

En cuanto al sistema de trabajo,
verán tres películas seguidas y
luego discutirán sobre ellas. Y,
además, aseguró Östlund, no

habrá ningún rumor sobre lo que
los miembros del jurado piensan
de las 21 películas en la

competición que tendrán que ver
y juzgar. “Estaremos mudos”,
agregó el realizador sueco.

El jurado de Cannes se dejará llevar por los
sentimientos para encontrar la Palma de Oro
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Es muy común que al saber que

una serie es un remake de una
película, los espectadores tengan
desconfianza acerca de la calidad
de esta. Más aún cuando está
inspirada en un clásico. Pero
Juntas hasta la muerte (Dead
Ringers, Estados Unidos, 2023)
prueba rápidamente que tiene
vida propia y que va en una
dirección distinta a la película de
1988 protagonizada por Jeremy
Irons y dirigida por David
Cronenberg.

Juntas a la muerte tiene un
origen incluso anterior a la
película. Una noticia apareció en
los diarios en la década del
setenta hablando del suicidio de
dos hermanos gemelos médicos.
Eso inspiró un libro y fue ese
texto el que dio origen a la
película donde Jeremy Irons
interpretaba los dos roles
principales. La película, cuyo
título original también era Dead
Ringers, se llamó en Sudamérica
Pacto de amor. La serie de Prime
Video le da un giro a la historia al
colocar en el rol protagónico a
dos hermanas, pero eso es sólo el
comienzo, porque para todo lo

demás toma una dirección
novedosa. Las comparaciones
odiosas habituales pueden
suspenderse ya mismo, son dos
mundos distintos. Tan sólo la
serie ha decidido dejar, aquí y
allá, alguna cita sutil para quienes
recuerden el largometraje.

Elliot y Beverly Mantle son dos
ginecólogas gemelas dedicadas a
lo que es el gran proyecto de sus
vidas: un innovador centro
obstétrico dedicado a los partos y
la maternidad que, al mismo
tiempo, será utilizado como un
laboratorio de investigación.
Mientras que, el centro de partos
es la promesa de un lugar ideal
para proteger a las madres y sus
bebés, detrás del centro de
fertilización y gestación los
límites éticos y científicos parecen
ir hacia extremos peligrosos. Las
personalidades de las dos
hermanas entrarán también en
choque, más aún cuando se
necesite la fortuna de una familia
millonario para financiar estos
oscuros proyectos.

La dualidad mencionada,
explotada por supuesto desde los
dos personajes principales, se
extiende a todos los niveles de la

serie. Mientras que, un aspecto
parecen dos heroínas feministas
en lucha contra la violencia
obstétrica y preocupadas por
todos los aspectos posibles del
embarazo, el parto y la
maternidad, por el otro asoma en
ellas un costado de científico loco
que no tiene límites a la hora de
experimentar sus teorías en los
pacientes. La película de 1988 era
muy perturbadora, pero no
estaba preocupada por la
maternidad en lo más mínimo.
Acá este tema está en el centro. El

resultado es igualmente
inquietante.

Con imágenes reales y con
efectos especiales, Juntas hasta la
muerte ofrece una mirada franca
sobre el embarazo y el parto.
Aunque cualquier realizador
puede filmar lo que quiera y
como quiera, aquí se nota que no
habían sido mayormente las
mujeres las que han expuesto
este tema en el cine y la televisión
hasta ahora. Eso le agrega
elementos que pueden ser
novedosos para muchos, aunque
en realidad no lo sean. La astucia
de la serie es que cuando parece
que va a hacer un discurso
político patea el tablero y nos
lleva en una dirección
completamente distinta.

La actriz británica Rachel Weisz
-también productora- sabe cómo
generar empatía en los
espectadores para llevarlos hasta
el punto de no retorno donde
nadie podría respaldar las
acciones de las hermanas. La serie
también está producida por quién

es el motor de la serie, Alice Birch.
Guionista y dramaturga que
participó del guion de la
temporada dos de Succession y
escribió la miniserie Normal
People. En Juntas hasta la muerte,
el guion tiene cambios de tono,
giros de la trama y suficiente
drama y locura como para
atrapar a cualquier espectador.

También tiene muchas escenas
inquietantes, los límites entre
una serie médica y una de horror
se mueven todo el tiempo y, sin
duda, los espectadores más
impresionables sentirán el
impacto. Cómo dato final hay que
decir que desde 1988 hasta hoy
los efectos visuales han
evolucionado mucho y que la
protagonista puede interpretar
dos papeles sin que ni por un
instante pensemos en cómo lo
hicieron.

Para los que gustan un
espectáculo fuerte y recuerdan la
película de Cronenberg, esta serie
de Prime Video les dará lo que
están buscando.
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Rachel Weisz protagoniza
una serie extrema basada en
un clásico de los ochenta



Infobae
Air tuvo su estreno en cines,

pero ahora tienes la posibilidad
de verla desde el sillón de casa, ya
que está disponible en la
plataforma Prime Video. El film
cuenta con la dirección de Ben
Affleck, quien también tiene un
papel protagónico en la película.
La sinopsis adelanta que “revela
la increíble alianza entre el
entonces novato Michael Jordan y
la reciente división de basquetbol
de Nike, que revolucionó al
mundo de los deportes y la
cultura contemporánea con la
marca Air Jordan”.

Se relata paso a paso cómo fue
la campaña que realizaron desde
Nike, una empresa incipiente en
ese momento, y cómo a base de
esfuerzo y convencimiento en lo
que hacían, un grupo de
ejecutivos logró que la estrella
ascendente del básquet, Michael
Jordan, firmara uno de los
contratos comerciales más ricos
hasta el momento. “Esta
conmovedora historia sigue la
apuesta que definió la carrera de
un equipo poco convencional, con
todo en la línea, la visión
inquebrantable de una madre que
conoce el valor del inmenso
talento de su hijo y el fenómeno
del basquetbol que se convertiría

en el más grande de todos los
tiempos”, continúa la premisa.

Matt Damon le da vida al
“rebelde” ejecutivo de Nike,
Sonny Vaccaro, mientras que,
Affleck interpreta al cofundador
de Nike, Phil Knight. Capítulo
aparte se lleva Jason Bateman
como Rob Strasser en una
actuación conmovedora y
perfecta. Chris Messina se pone
en la piel de David Falk, Matthew
Maher encarna a Peter Moore,
Marlon Wayans interpreta a
George Raveling, Chris Tucker
como Howard White, Viola Davis
como Deloris Jordan y Gustaf
Skarsgård como Horst Dassler
(sólo aparece unos segundos en
escena, hay que estar muy
atento), entre otros actores.

El dato de color de Air está dado
en que nunca se ve de frente a
Michael Jordan, sino de espaldas
o se oye su voz de fondo. Esto fue
algo que decidió el mismo
director, Ben Affleck, ya que
entendía que ningún actor podría
dar con la imagen y semejanza
del basquetbolista.

Con un guion escrito por Alex
Convery, Air es una producción de
David Ellison, Jesse Sisgold, Jon
Weinbach, Affleck, Damon,
Madison Ainley, Jeff Robinov,
Peter Guber y Jason Michael

Berman. La producción ejecutiva
incluye a Dana Goldberg, Don
Granger, Kevin Halloran, Michael
Joe, Drew Vinton, John Graham,
Peter E. Strauss y Jordan Moldo.

La inolvidable banda sonora de
éxitos de los 80 dice presente en
este film. Se escuchan entonces
clásicos de Bruce Springsteen,
Cyndi Lauper, REO Speedwagon,
The Clash, Night Ranger, Dire
Straits, The Alan Parsons Project,
Squeeze y muchos más.

Luego de su paso por cines,
puedes ahora ver Air en la
plataforma de Prime Video.
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Ya está disponible “Air” en Prime Video: por
qué no debes perdértela
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Infobae 
La nueva generación de chips de

Apple ya está en camino y se
dieron a conocer los primeros
detalles sobre una de las
versiones que tendrán los
próximos procesadores que
aportarán más potencia y
rendimiento.

Mark Gurman, de Bloomberg,
fue el encargado de revelar la
información sobre el M3 Pro, del
que por ahora la compañía no ha
confirmado nada, pero que se
espera salga a finales de 2023 o a
comienzos de 2024.

La información la entrega el
periodista tras haber conocido el
trabajo de un desarrollador de
App Store y porque el chip se
estaría probando en un nuevo
MacBook Pro con macOS 14.

Así será el M3 Pro de Apple
Este procesador estaría en el

medio de esta nueva generación,
detrás del M3 Max y el M3 Ultra,
por lo que las novedades que se
revelaron beneficiarían a estos
dos chips con más potencia.

Los nuevos chips estarían
fabricados bajo el proceso de 3
nanómetros, que es la unidad de
medida para establecer el tamaño
de estos dispositivos. Esto le
permitirá a la compañía incluir
un mejor rendimiento en
procesamiento de la CPU, calidad
en la tarjeta gráfica (GPU) interna
y balance en el consumo
energético.

En términos técnicos, este M3
Pro incorporaría una CPU de 12

núcleos y una GPU de 18 núcleos.
Lo que se convierte en una
mejora sustancial frente a las dos
versiones anteriores, al subir los
estándares en todos los
apartados, pero presentando un
formato similar para su
operación.

Por ejemplo, respecto a los 12
núcleos de la CPU, seis de ellos
estarán destinados al
rendimiento y los otros seis a la
eficiencia del trabajo, aspecto que
favorece el consumo de energía.

El punto en el que tendrá un
cambio sustancial, respecto al M1
y M2, está en la memoria RAM,
que pasa de ser de 32 GB, en las
dos versiones anteriores, para
tener 36 GB. Una arquitectura que
amplía el rango de procesamiento
para operar más tareas al tiempo
y con mayor estabilidad.

Según Gurman, estos cambios
pueden ser los esperados para el
modelo Pro, pero son importantes
para construir la base de los dos
modelos más potentes, ya que se

podrían expandir sus
características hasta llegar a los
28 núcleos para la CPU y 80 para
la tarjeta gráfica.

Desde 2021, Apple decidió
trabajar con procesadores
propios, lo que ha permitido que
sus dispositivos tengan un mejor
rendimiento, dando la posibilidad
a que dispositivos como iPad
puedan ejecutar programas
profesionales, como el Final Cut
Pro, una plataforma de edición
exigente.

Aplicaciones para las gafas de
realidad mixta de Apple

Las gafas de realidad mixta de
Apple, son otros de los productos
esperados por la compañía y
serán presentadas durante la
Conferencia Mundial de
Desarrolladores 2023 en la sede
de la compañía el próximo 5 de
junio, y ya se conocen más
detalles sobre sus características
y funcionamiento.

Según Mark Gurman, periodista
especializado en información
sobre la empresa de Cupertino, el
dispositivo contará con un
sistema operativo llamado
realityOS y un paquete de
aplicaciones inicial para que los
usuarios empiecen a
experimentar las funciones de la
realidad mixta lo más pronto
posible.

Las primeras aplicaciones en
aparecer en las gafas de Apple
serían aquellas que están
preestablecidas en todos los
dispositivos de la compañía,
como Calendario, Fotos, Mensajes
o Mapas, que podrían aparecer en
una forma similar a su versión
para celulares o tabletas (un
recuadro “flotante” en el visor).

Por otro lado, Apple está
trabajando en el desarrollo de
una versión de la aplicación
Libros, de forma que se pueda
leer contenido en un entorno de
realidad virtual, aunque esto
también requeriría de establecer
una versión de la App Store que
ofrezca contenido optimizado
para esta nueva plataforma.

Apple prepara el chip más potente
de su historia para Mac, se llama M3
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CICLISMO 

Exitosa quinta fecha
del circuito zacatecano
de ciclismo de
montaña

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una emocionante jornada

llena de adrenalina y destreza
sobre dos ruedas, se llevó a cabo
la quinta fecha del circuito
zacatecano de ciclismo de
montaña. En la categoría elite
femenil, las competidoras
tuvieron que enfrentar un
desafiante recorrido de cinco
vueltas al circuito, demostrando
su habilidad y resistencia en cada
vuelta.

LA MEJOR 
La destacada ciclista Marijose

Gallegos se consagró como la
ganadora indiscutible de la
categoría elite femenil,
mostrando un desempeño
impresionante en cada vuelta. Su

MMaarriijjoossee  yy  LLuuiiss  FFeerrnnaannddoo
ddeessttaaccaann  eenn  ZZaaccaatteeccaass  
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tiempo total de una hora, 43
minutos y cuatro segundos refleja
su dedicación y dominio en la
competencia.

SU ACTUAR
Desde la primera vuelta,

Gallegos se posicionó como líder,
registrando un tiempo de 19
minutos y 54 segundos. Su ritmo
constante y determinación se
mantuvieron a lo largo de la
carrera, con tiempos de 20
minutos y 35 segundos en la
segunda vuelta, 21 minutos y
cinco segundos en la tercera
vuelta, 21 minutos y 10 segundos
en la cuarta vuelta y finalizando
con 20 minutos y 18 segundos en
la quinta y última vuelta.

EL PODIO
El podio de la categoría elite

femenil se completó con la
destacada participación de Karla
González, quien se llevó el
segundo lugar y Arely Tiscareño,
quien se adjudicó el tercer lugar.
Estas talentosas ciclistas también
demostraron su habilidad y
dedicación en cada vuelta,
brindando una emocionante
competencia para los
espectadores.

LUIS FERNANDO
En la categoría Juvenil A, los

jóvenes talentos también dejaron
su huella en el circuito. Luis
Fernando Berumen Bencomo se
destacó obteniendo el segundo
lugar en la competencia. Los
competidores de esta categoría
tuvieron que enfrentar un
recorrido de dos vueltas al
circuito, poniendo a prueba su
resistencia y habilidad en cada
momento.

Berumen Bencomo mostró un
excelente desempeño,
registrando un tiempo de 18

minutos y cinco segundos en la
primera vuelta, y mejorando su
tiempo en la segunda vuelta con
19 minutos y 50 segundos. Su
tiempo total de 37 minutos y 55
segundos refleja su compromiso
y esfuerzo en la carrera.

La quinta fecha del circuito
zacatecano de ciclismo de
montaña fue un éxito rotundo,
mostrando el talento y la pasión
de los ciclistas que se enfrentaron
a los desafiantes caminos del
circuito. Los competidores
dejaron todo en cada vuelta,
brindando un espectáculo
emocionante y lleno de acción
para los amantes del ciclismo.

FELICIDADES
Estos ciclistas son un ejemplo

de dedicación, disciplina y pasión
por el deporte y su participación
en esta quinta fecha del circuito
zacatecano de ciclismo de
montaña quedará en la memoria
de los espectadores y
competidores por mucho tiempo.
¡Enhorabuena a todos los
participantes y esperamos con
ansias la siguiente fecha de este
apasionante circuito!



Dentro del torneo Inter
Clubes de Tenis 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la competencia

continúan en la segunda etapa
del Circuito de Tenis Interclubes
2023, donde se han determinado
los semifinalistas en las
categorías AA, A, B, C y D. Los
mejores tenistas se enfrentarán el
próximo fin de semana en las
instalaciones del Club Olympia,
en busca de la victoria y el tan
ansiado título.

AA
En la categoría AA, Jorge

Montenegro se ha asegurado un
lugar en las semifinales luego de
vencer a René Ayala en dos sets
(6/4, 6/2). Su próximo oponente
será Mariano Olvera, quien logró
superar a Mariana Reveles y
Santiago Cervantes en sets
corridos (6/2, 6/4). En la otra
semifinal, se encuentran Darío
Orrante y Tomás Rosales, quienes
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han demostrado su destreza al
eliminar a fuertes contendientes.
Orrante dejó atrás a Mayahuel
Unzueta (6/2, 6/1) y luego se
enfrentó a Santiago Roldán,
derrotándolo en dos sets
contundentes (6/2, 6/0). Por su
parte, Rosales fue superior a
Mario Reveles y ahora se prepara
para avanzar a la final.

CATEGORÍA A
En la categoría A, la emoción

está al máximo. Daniel Cervantes
y Santiago Cardoza disputarán
una de las semifinales después de
haber tenido buenos desempeños
en sus partidos anteriores.
Cervantes venció a Alonso Pascal
y a José de Jesús González en tres
sets emocionantes (6/4, 0/6, 10/4).
Por otro lado, Cardoza dejó atrás
a Rodrigo Bernal en dos sets
intensos (6/4, 6/3). En la otra
semifinal, Pascal Parra y José
Ramón Domínguez se
enfrentarán después de haber
tenido compromisos
emocionantes el fin de semana.
Parra derrotó a Daniel Flores (6/1,
6/3) en su primer encuentro y
luego venció a Carlos Alberto
Castillo (6/4, 6/1). Por su parte,
José Ramón superó a Matías
Domínguez con un resultado de
6/2, 6/0.

CATEGORÍA B
En la categoría B, la batalla por

llegar a la final será intensa.
Alejandro Orozco y Humberto
Anaya, quienes han tenido un
buen desempeño hasta ahora, se
enfrentarán. Orozco necesitó de
tres sets para eliminar a Rodrigo
Torres en un emocionante partido
(6/3, 5/7, 11/9), mientras que
Anaya venció a Óscar Treviño en
dos sets de 6/2. La otra semifinal
será protagonizada por Santiago
Castillo y Evaristo Roldán,
prometiendo un encuentro lleno
de acción. Castillo triunfó sobre
Bruno Bonilla en dos sets de 6/1,
6/2, mientras que Roldán dominó
a Alfred Jacobo con dos sets de
6/4 cada uno.

CATEGORÍA C
En la categoría C, serán las

mujeres quienes tendrán la
oportunidad de llegar a la final.
Renata Flores salió victoriosa de
su partido contra Abigail Morales
en tres sets (4/6, 6/1, 10/7) y se
enfrentará a Ruth Domínguez,
quien superó a Carolina Rojas con
un marcador de 6/1, 6/1. El otro
enfrentamiento será
protagonizado por Iliana Pérez y

Lya Anaya. Pérez derrotó a Camila
Herrera en dos sets de 6/3,
mientras que Anaya logró
dominar a Valentina Díaz de León
en dos sets (6/4, 6/4).

CATEGORÍA D
Por último, en la categoría D, los

encuentros para definir a los
semifinalistas fueron intensos, ya
que todos requirieron de la "súper
muerte" para determinar al
ganador. Los cuatro jugadores
que avanzaron a las semifinales
son Diego Jacobo, Franco Díaz de
León, Raymundo Chávez y Luis
Felipe Cueto. Jacobo venció a
Pablo Nevárez en tres sets (6/1,
4/6, 10/2), mientras que Díaz de
León superó a Roberta Bernal
(6/2, 6/0) y a Gael Torrecillas en un
emocionante encuentro (1/6, 6/0,
11/9). Por otro lado, Chávez
derrotó a Valentina Flores (6/2,
6/1) y luego se enfrentó a Arturo
Nevárez en un partido muy
disputado (6/4, 5/7, 13/11). Cueto
salió victorioso en su primer
encuentro contra Jesica Flores
(6/0, 6/0) y luego se enfrentó a
Patricio Romano, a quien también
venció en tres sets (1/6, 6/4, 10/8).

El próximo fin de semana se
llevarán a cabo las semifinales y
finales, tanto en individuales
como en dobles, del Circuito
Interclubes. Además, se realizará
una ceremonia de premiación
para reconocer lo mejor de esta
segunda etapa del torneo. El Club
Olympia será el escenario de esta
emocionante fase, donde los
tenistas demostrarán su talento y
determinación en busca de la
gloria.
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Reciben los uniformes
que portaran en los
Juegos Nacionales
Conade 2023 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El entusiasmo y la emoción se

apoderan de los triatletas
duranguenses, ya que han
recibido sus uniformes oficiales
para representar al estado en los
próximos Juegos Nacionales.
Estos atletas han demostrado su
dedicación y esfuerzo a lo largo
de su preparación y ahora están
listos para competir en uno de los
eventos deportivos más
importantes del país.

EL SELECTIVO
Entre los destacados atletas que

conforman el equipo
duranguense se encuentran
César Ortega Cabral, René
Martínez García, Leonardo Ortega
Cabral, Adolfo Sergio Jara
Gutiérrez y Osvaldo Antonio
Sepúlveda Soria, quienes
competirán en la categoría de
Triatlón por Eliminación. Estos
cinco deportistas son reconocidos
por su habilidad, resistencia y
capacidad y sin duda serán uno
de los equipos más fuertes del
torneo.

En la misma categoría, las
mujeres también tendrán una
destacada representación con las
atletas Emilia Martínez Mendívil,
Natalia Martínez Mendívil y

Cinthya Valeria Zurbía Cruz.
Estas talentosas deportistas han
mostrado un excelente
desempeño en competencias
anteriores y están listas para
enfrentar a sus contrincantes en
una competencia reñida. Su
determinación y habilidades
serán un gran aporte al equipo
duranguense.

Además, la Asociación de
Triatlón de Durango también
anunció la participación de varios
triatletas en la categoría de
Triatlón Súper Sprint. Domenica
De León Antuna, Leena Isabel
Cueto Ruiz, Gael Briseño Rosales,
Miguel Rubio Medina, Jorge
Silverio Álvarez Solís, Miguel
Estoyko Puebla Gómez, Ángel
David Gurrola Magallanes y
Anahí Álvarez Corral
representarán con orgullo a
Durango en esta exigente
competencia. Estos jóvenes
atletas han trabajado
arduamente para llegar a este
nivel de competencia y sin duda
darán lo mejor de sí mismos en
cada una de las etapas.

En la categoría de Acuatlón, los
triatletas Abraham Sebastián
Rentería Lazalde e Israel Vallejo
Acevedo serán los encargados de
llevar la batuta y buscarán el oro
en una competencia sumamente
demandante y retadora. También,
destacamos la participación de
Natalia Medellín Nevárez, quien
buscará poner en alto el nombre
de Durango y hacer una gran
actuación en la competición.

TTrriiaattlleettaass,,
mmááss  qquuee  lliissttooss  
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por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
Con un impresionante

rendimiento de 4 hits, incluyendo
un jonrón de dos carreras, y 4
carreras impulsadas, Aneury
Tavárez fue la figura destacada en
la victoria de los Generales de
Durango por 14-2 sobre los
Saraperos de Saltillo en el inicio
de la serie. Además, Edwyn Valle
realizó un gran relevo para
asegurar el triunfo del equipo.

El juego no comenzó de manera
perfecta, ya que en la primera
entrada, Nico Tellache permitió
una carrera remolcada por un hit
de Ricardo Serrano. Sin embargo,
Tellache tuvo que abandonar el
partido debido a una molestia en
su codo.

En la parte baja de la primera
entrada, los Generales
respondieron rápidamente con
tres carreras gracias a un boleto

ocupado de Alberth Martínez, un
hit de Aneury Tavárez y un
rodado al cuadro de Uriarte.

En la segunda entrada, los
Generales continuaron su ataque
con un rally de siete carreras ante
el lanzador derrotado Jenrry
Mejía (1-1). Mejía logró sacar dos
outs fácilmente, pero luego se
encontró en problemas. Concedió
una base por bolas a Alfredo
López y Michael Robles continuó
con un doblete. A partir de ahí,
Aneury Tavárez se convirtió en el
protagonista al conectar un
sencillo remolcador y enviar a dos
compañeros al plato. Juan Uriarte
continuó la fiesta con un hit que
impulsó dos carreras más.

En la tercera entrada, los
Generales volvieron a atacar con
cuatro carreras adicionales. Una
de ellas fue impulsada por el
séptimo doblete de la temporada
de Marte, seguido de otro doblete

impulsador de López. Pero la
jugada más destacada fue el
imponente cuadrangular de
Aneury Tavárez.

El pitcher ganador, Edwyn Valle,
mantuvo a raya a los Saraperos
durante cuatro entradas en
blanco, mientras que Geovanny
Zamudio permitió una carrera en
la sexta entrada. Kobby López y
Víctor Buelna también tuvieron
una destacada labor en el
séptimo y octavo inning,
respectivamente.

En la novena entrada, Elniery
García regresó al montículo
demostrando estar listo para su
próxima apertura, y cerró el
juego sin permitir más carreras.

Con esta victoria contundente,
los Generales de Durango
demuestran su fortaleza en el
campo y confirman su
determinación de alcanzar el
éxito en la temporada.

GGeenneerraalleess  ssiigguuee
eenncceennddiiddoo  



Forbes / EFE
ESTADOS UNIDOS.
Estados Unidos anunció este

martes que ofrece una
recompensa de hasta 10 millones
de dólares por información que
conduzca a la captura del
“hacker” ruso Mikhail Pavlovich
Matveev, quien afronta una
acusación de más de 20 años de
cárcel por robo de datos de
agencias gubernamentales.

“Hemos tomado esta medida
por el papel de Matveev en
actividades de secuestro de datos

dirigidas contra fuerzas del
orden, empresas e infraestructura
clave de Estados Unidos en todo
el mundo”, explicó en un
comunicado el portavoz del
Departamento de Estado, Matt
Miller. Además de la recompensa,
el Departamento de Justicia
presentó dos acusaciones contra
Martveev ante un tribunal del
Distrito de Columbia y otro del
Distrito de Nueva Jersey; y el
Departamento del Tesoro le
impuso sanciones financieras.

Según la Fiscalía
estadounidense, Matveev,
conocido en internet como
Wazawaka, habría recabado 200
millones de dólares en rescates
pagados por víctimas de
secuestro de datos digitales desde
2020. Desde su domicilio en
Rusia, Matveev lideró tres
campañas de secuestro de datos,
llamadas LockBit, Babuk y Hive,
contra casi 3.000 víctimas, entre
ellas hospitales y agencias
gubernamentales.

Todos los ciberataques seguían
el mismo “modus operandi”: los
hackers identificaban y accedían
ilegalmente a sistemas
informáticos, pirateándolos o
comprando credenciales de
acceso robadas, para luego
implementar un programa
maligno de robo de datos y
negociar un recate con la víctima.

Las autoridades
estadounidenses han acusado a
Matveev ante la Justicia de haber
conspirado para piratear equipos
informáticos protegidos y para
solicitar rescates, por lo que se
enfrenta a una pena de prisión de
más de 20 años si es declarado
culpable.

Las sanciones del Tesoro
estadounidense bloquean todas
sus propiedades en Estados
Unidos y prohíben las
transacciones financieras y
comerciales con Matveev.

“Estados Unidos no tolerará los
ataques de secuestro de datos
contra nuestra gente y nuestras
instituciones”, dijo en un
comunicado el subsecretario del
Tesoro para Terrorismo e
Inteligencia Financiera, Brian
Nelson.

Según el Tesoro, el 75 % de los
ciberataques relacionados con el
robo de datos están vinculados
con Rusia.
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EU ofrece recompensa de 10 mdd por
la captura de reconocido hacker ruso
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